
О Курске,
инопланетянах
в украинской
власти,
Павле Дурове
и улыбке
Камалы
Харрис
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Константин ГЛЫБА

Какие развлекательные шоу 
появятся в этом телесезоне.

Не успело закончиться лето, как ожи-
вились телеканалы - после отпускного за-
тишья стартует новый сезон. Потихоньку 
раскручивается маховик конкурентной 
борьбы за зрительское внимание: каналов-
то много, а вот мы у них одни!

По традиции первыми из спячки выходят  
уже известные и любимые шоу. Так, прямо 
сегодня начинается уже 11-й сезон вокаль-
ного конкурса «Голос. Дети», в котором 
не все будет, как раньше. На подходе и 
другие козырные тузы телеколоды.

От Олешко 
станет всем 
светлей

Владимир ПУТИН на Восточном 
экономическом форуме:

Основана в мае 1925 года 
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Николай МЫСИН

В августе 
россияне купили 
рекордное 
число машин.

Автомобили сейчас удо-
вольствие недешевое, но 
наших граждан высокие це-
ны не пугают. За прошед-
шие 8 месяцев владельцев 
нашли больше 1 млн новых 
авто, рост к прошлому го-
ду - 65%! Только в августе, 
по данным агентства «Авто-
стат», было продано 148,3 
тысячи автомобилей (+35% 
к августу 2023 года), и это 

рекорд последних 3,5 года. 
Выше месячные продажи 
новых легковых машин бы-
ли только в апреле-2021 
(171,5 тысячи).

- У некоторой части
населения действитель-
но появились свободные 
средства, а вкладывать 
большие суммы россияне 
привыкли именно в маши-
ны и недвижимость, - рас-
суждает вице-президент 
Национального автомо-
бильного союза Антон 
Шапарин. - Но дело не 
только в этом. Основным 
локомотивом продаж явля-
ется ожидание повышения 

утильсбора и грядущего 
роста цен на автомобили.

Дело в том, что в начале 
октября должны вступить 
в силу новые ставки утили-
зационного сбора. И цены 
на многие новые машины 
поднимутся существенно - 
рост составит от 250 тысяч 
рублей (для автомобилей 
с двигателями объемом до 
3,5 литра). Поэтому россия-
не торопятся обзавестись 
машиной именно сейчас. 
Самой популярной маркой 
в России остается LADA 
(38,6 тыс. шт.), в топе про-
даж также китайские Haval, 
Chery, Geely и Changan.

Без авто как-то не то

Газета нашего города ★ 

Американский 
муж Доктора 
Лизы остался 
в России, а сын 
пошел на СВО
Читайте на стр. 6 �
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ЗДОРОВЬЕ
Продукты, защищающие 
от рака: как изменить 
свой рацион, чтобы 
снизить риск онкологии

ОТДЫХ В РОССИИ
Где самая красивая 
осень: топ-10 мест, 
которые обязательно 
нужно увидеть

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

Россия
www.kp.ru
06.09.2024

Олег АДАМОВИЧ

Путин предложил выплату 
в 1 млн на ипотеку 
для многодетных 
на Дальнем Востоке.

Пленарное заседание Восточного 
экономического форума - это фи-
нальный и самый ожидаемый пункт 
программы Владимира Путина на Вос-
токе. Тут от него всегда ждут не про-
сто программной речи, а конкретных 
ответов - в каком направлении бу-
дет дальше двигаться Россия. И так 
уже сложилось, что именно здесь, на 
острове Русский, президент делает 
самые важные заявления.

Мы выбрали для вас главное, о чем 
говорил президент.

ПРИОРИТЕТ ДО КОНЦА ВЕКА
- Мы определили развитие Дальне-

го Востока в качестве национального 

приоритета на весь ХХI век. Правиль-
ность этого решения подтвердила са-
ма жизнь, вызовы, с которыми мы 
столкнулись в последнее время, когда 
основные деловые связи, торговые 
маршруты и весь вектор развития все 
больше переориентируются на Вос-
ток и Глобальный Юг.

ЭЛЕКТРИЧЕСКАЯ МАГИСТРАЛЬ
Нынешняя модернизация БАМа - 

это более масштабный проект, чем 
строительство железной дороги при 
советской власти, считает Путин:

- На всем протяжении БАМа пред-
стоит проложить сплошные вторые 
пути. И уже нужно думать о перспек-
тиве. Считаю, что нам нужно сделать 
БАМ не только полностью двухпут-
ным, но и электрифицировать эту 
магистраль.

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ 
ИПОТЕКА

- С прошлого года в Приморском 
крае семьи, где рождается третий ре-
бенок, имеют право получить выпла-
ту на погашение ипотеки в миллион 

рублей. Такую выплату нужно ввести 
во всех дальневосточных регионах, 
где коэффициент рождаемости ниже 
среднего по федеральному округу. Я 
прошу, чтобы эта мера заработала 
с 1 июля текущего года, то есть, по 
сути, задним числом.

- Предлагаю сохранить ставку по 
дальневосточной и арктической 
ипотекам неизменной, а именно 
в 2% годовых.

ЗЕМСКИЕ ДОКТОРА И УЧИТЕЛЯ
- В рамках программ «Земский учи-

тель», «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер» были вдвое увеличены 
выплаты для педагогов и врачей, 
которые переезжают работать на 
Дальний Восток, до 2 млн рублей. 
Для медработников средняя выпла-
та - до миллиона. Эти программы 
продлим до 2030 года и сохраним 
двойной дальневосточный коэффи-
циент выплат.

Картина дня:

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

■ ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Олег АДАМОВИЧ

На крупных форумах заве-
дено, что после вступительной 
речи идут вопросы и ответы. А 
там Путина могут спросить о 
чем угодно. Так было и в этот 
раз. Итак, о чем говорил пре-
зидент.

КУРСКОЕ ПРИГРАНИЧЬЕ
- Священный долг Вооружен-

ных сил - сделать все, чтобы вы-
бросить противника. Вся страна, 
конечно, должна делать все для 
того, чтобы людей поддержать.

- Цель противника была - за-
ставить нас суетиться, пере-
брасывать войска, остановить 
наше наступление на ключевых 
направлениях. Ничего не полу-
чилось. Наши Вооруженные си-
лы стабилизировали ситуацию и 
начали постепенно выдавливать 
противника. И никаких действий 
по сдерживанию нашего насту-
пления не происходит. Наоборот, 
противник ослабил себя на ключе-
вых направлениях, а наши войска 
ускорили наступление.

- Противник несет очень боль-
шие потери. И это чревато раз-
рушением фронта. А потери могут 
привести просто к утрате боеспо-
собности, чего мы и добиваемся.

ВЛАСТИ В КИЕВЕ
- У меня иногда стало склады-

ваться впечатление, что те, кто 
руководит Украиной, - иноплане-
тяне или иностранцы. Не дума-
ют! Что они дальше будут делать? 
Нужно опять понижать призыв-
ной возраст, чтобы детей наби-
рать, фашистский гитлерюгенд 

создавать. Следующий шаг - это 
студентов призывать, полностью 
обескровить страну.

УДАРЫ ПО АЭС
- Очень опасные теракты. Мож-

но только представить, что будет, 
если мы ответим зеркально. Что 
будет с этой частью Европы.

К ДУРОВУ 
БЕЗ ПРЕТЕНЗИЙ

- Если бы у него было какое-то 
желание, он мог бы встретиться 
со мной в Москве. Да я и исходил 
из того, что он живет в Москве. 
У нас к нему претензий не было 
никаких. Действия властей Фран-
ции мне непонятны - они носят 
избирательный характер.

ПОДДЕРЖИМ КАМАЛУ
- У нас фаворитом был Байден. 

Его сняли, но он рекомендовал 
поддержать госпожу Харрис. Вот 
и мы тоже так сделаем - будем ее 
поддерживать. Она так вырази-
тельно и заразительно смеется, 
что это говорит, что у нее все 
хорошо. А если у нее все хоро-
шо, может, она воздержится от 
новых санкций?

КТО МОЖЕТ СТАТЬ 
ПОСРЕДНИКОМ 
В ПЕРЕГОВОРАХ

- КНР, Бразилия, Индия. Я по-
стоянно в контакте с коллегами. 
У меня нет сомнений, что руко-
водители этих стран искренне 
стремятся помочь разобраться 
во всех деталях этого сложного 
процесса, который, безусловно, 
начался с госпереворота на Укра-
ине в 2014 году.

ОБМЕН РАЗВЕДЧИКОВ
- Многие страны приняли уча-

стие в этой миссии. Что касается 
гражданина США, который рабо-
тал под «крышей» журналиста, но 
выполнял явно разведывательные 
миссии (речь о Эване Гершкови-
че. - Ред.), на первом этапе актив-
ное участие в этой работе принял 
наследный принц Саудовской Ара-
вии. За что мы ему благодарны - 
это привело к возвращению на 
Родину наших граждан.

ЛЬГОТНАЯ ИПОТЕКА
- Закончилось ее действие - это 

не может не сказаться на рын-
ке. Но он сейчас поддерживается 
льготной ипотекой Дальнего Вос-
тока, Арктики, семейной, айтиш-
ной льготной ипотекой.

ГЕРМАНСКАЯ 
ШИЗОФРЕНИЯ

- Взяли, взорвали обе нитки 
«Северного потока» и одну нит-
ку «Северного потока - 2». Одна-

то существует, она в рабочем 
состоянии, что мешает тому же 
правительству Германии кнопку 
нажать, договориться с нами и 
включить? Почему они этого не 
делают? Я не понимаю. Получать 
через территорию Украины могут, 
через «Турецкий поток» могут, а 
по нитке, которая идет по дну Бал-
тийского моря, не могут. На мой 
взгляд, это какая-то деформация 
профессиональная. Шизофрения, 
чушь просто.

МЫ - ЧЕТВЕРТЫЕ В МИРЕ
- Сегодня китайская экономика 

по паритету покупательной спо-
собности является первой в мире. 
Американская - мощная, хорошая, 
структура ее выгодно отличается 
от других. Но объем экономики 
Китая больше. На втором месте 
США. Но разрыв постоянно уве-
личивается. С этим связано и 
использование, скажем, юаня в 
международных расчетах. Вот на 
втором месте США, на третьем - 

Индия. Россия занимает уже чет-
вертое место в мире по паритету 
покупательной способности. Мы 
обошли ведущую экономику Ев-
ропы - ФРГ.

ДЕДОЛЛАРИЗАЦИЯ
- Мы не проводим политику де-

долларизации. Мы ведь не отка-
зывались от расчетов в долларах. 
Нам отказали в расчетах, и мы 
просто вынуждены искать другие 
возможности. Вот и все.

- Финансовые и политические 
власти США своими не просто не-
аккуратными, а непрофессиональ-
ными и глупыми действиями под-
талкивают этот процесс. Я думаю, 
что они просто не могут выйти из 
этой колеи, а надо бы уже что-то 
скорректировать, они же видят, 
что не работают инструменты, 
которые они применяют. Что-то 
изменить - значит признать свои 
ошибки. Видимо, это сложно. Мы 
переходим на национальные ва-
люты и все.

Ипотека 2%, 
модернизация БАМа 
и планы по развитию

Инопланетяне, 
Дуров и Камала

Нужно в самое 
ближайшее время 
запустить производ-
ство самолета «Бай-
кал». Об этом заявил 
на пленарной сес-
сии ВЭФ президент 
Владимир Путин. 
«Байкал»  - «летаю-
щий внедорожник»: 
он может садиться 
и на грунт, и на во-
ду, а для зимы обо-
рудован лыжами. 
Как рассказал пер-
вый вице-премьер 
Денис Мантуров, 
российский двига-
тель для нового са-
молета будет готов к 
концу 2025 года. А в 
2026 году начнутся 
поставки авиакомпа-
ниям.Вл
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Елена ДРАПЕКО, актриса, 
депутат Государственной Думы:

- Я бы остановила момент, когда на большой подушке 
принесли мою дочку Настасью. Я сказала: «Здравствуй, 
я не знаю еще, как тебя зовут, но теперь мы будем жить 
вместе». Это самое большое счастье в моей жизни.

Сергей ЛУКЬЯНЕНКО, писатель:
- Большинство таких мгновений - это очень личное. У меня 

есть с десяток моментов в жизни, которые я часто вспоми-
наю и с радостью повторяю их в памяти. Бороться с тем, 
что дни и годы несутся, можно только одним способом: на-
полнить их событиями, работой, чтением, интеллектуальной 
деятельностью. Тогда дни тоже становятся бесконечными.

Александр ГУРНОВ, телеведущий:
- Медленнее всего время тянется в тюрьме и в армии. 

В тюрьме я, слава богу, не сидел, а вот в армии служил. 
И пока служил, не мог дождаться дембеля. А когда вер-
нулся и начинал вспоминать, служба словно за один день 
пролетела. А потом все было наоборот. Дни, заполненные 
работой, делами, впечатлениями, словно мгновенно про-
носятся, а воспоминаний, событий в памяти море.

Ирина ПОЛЕЖАЕВА, 
председатель Общественного совета 
опекунов, попечителей и приемных 
родителей Москвы:

- Таких моментов очень много: встреча с любимым челове-
ком, создание семьи, рождение детей. Создание приемной 
семьи - это было как новое рождение. Когда мы в один день 
взяли пятерых детей, было ощущение, что мы вырвали их 
у какой-то неведомой силы. Все победы и успехи, которых 
удалось добиться в нашей деятельности, - все это огромная 
радость и самые теплые воспоминания.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, 
шоумен, юморист:

- Я бы, наверное, с удовольствием разбил на мгновения 
свадьбу, которую мы с супругой сыграли в 2015 году. 
И остановил бы их все. Но вообще я давно заметил, что 
с какого-то момента начинаешь получать удовольствие не 
от стоп-кадров, а от воспоминаний в динамике. Они как 
картины, развернутые во времени.

Николай КРУГЛОВ, биатлонист, 
заслуженный мастер спорта:

- Мне нравится проживать жизнь, не возвращаясь назад. 
Мне кажется, нужно делать так, чтобы жизнь была напол-
нена новыми незабываемыми событиями.

ВЭФ

Александр ГАМОВ

Что делал 
президент 
в Приморье 
помимо 
форума ВЭФ, 
«Комсомолке» 
рассказал 
губернатор края.

- Олег Николаевич, 
Путин же прилетел 
на ВЭФ прямо из Улан-
Батора. Что он у вас, 
в Приморье, успел по-
смотреть?

- Он начал с бух-
ты Промежуточной, 
с площадки под за-
кладку крупной граж-
данской судоверфи.

Но потом были и до-
клады командующих 
флотом, флотилиями. 
Осмотр судна.

- А вы лично говорили 
с президентом?

- Да, у меня толь-
ко что закончилась 
встреча с Владимиром 
Владимировичем (де-
ло было 4 сентября. - 
Авт.), и он еще про-
должает работать. Хотя 
начал рабочий день 
в 6 - 7 утра, а сейчас 
2 часа ночи…

Так что у нас по-
ка «время детское» 
по темпу, который нам 
задает президент.

- О чем ему доклады-
вают?

- Как строятся боль-
ницы, жилье, дороги, 
электросети. Говорили 
и о сооружении новых 
спортивных объектов.

По всем этим вопро-
сам Путин дал поруче-
ния.

- Он тепло отозвал-
ся о ваших ребятах, 
о морских пехотинцах 
Тихоокеанского флота, 
воюющих на СВО...

- У нас много ре-
бят сегодня на фрон-
те. А президент знает 
лично многих коман-
диров соединений, го-
ворит с ними по теле-
фону. Недавно говорил 
с комбригом нашей 
знаменитой 155-й бри-
гады. А здесь он инте-
ресовался, как живут 
семьи бойцов.

- А что нового 
на ВЭФ?

- Там все кипит. 
Только по туриз-
му прошло 4 сессии. 
По развитию Хасан-
ского округа, по ку-
рорту «Пять морей», 
по озеру Байкал.

Наш президент - сам 
по себе генератор идей, 
как магнит притяги-
вает и бизнес, и ино-
странцев, и все едут 
сюда. Понимают, что 
здесь вершатся круп-
ные дела.

Около 70 стран, по-
рядка 7 тысяч человек.

ВЭФ с каждым годом 
набирает мощь.

У нас тут, на Дальнем 
Востоке, солнце вста-
ет. Во всех смыслах.

Олег КОЖЕМЯКО:

Я вышел от Путина в 2 часа ночи. 
А он дальше работал

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

■ ВОПРОС ДНЯ

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Ученые наконец-то объяснили, 
почему во взрослой жизни 
годы бегут так быстро (стр. 10). 
А мы спросили:

Какое мгновение 
своей жизни вы бы 
хотели остановить?

Эдвард ЧЕСНОКОВ

- Турсезон-2024 на полуостро-
ве отметился трагедией: потер-
пел крушение вертолет Ми-8…

- Экстремальный туризм на Кам-
чатке, к сожалению, сопряжен с ри-
сками. На борту того вертолета бы-
ли 22 человека. Увы, они погибли. 
Хочу еще раз выразить соболезно-
вания близким. Стараемся помочь 
им. Семья каждого пассажира полу-

чит по 3,3 миллиона 
рублей.

Для меня принципи-
ально расследование 
всех деталей авиака-
тастрофы и принятие 
мер, которые позволят 
не допустить повторе-
ния. Важно менять 

и характер нашего туризма. Пере-
мещение вертолетом - дорого, сопря-
жено с риском, зависит от погоды. 
Мы сейчас в той точке, когда туризм 
на Камчатке переходит от экстре-
мального, экспедиционного к стан-
дартному туристическому продукту.

- Например?
- Делаем флагманский проект 

«Три вулкана»: строительство боль-

шой горной деревни в уникальной 
точке, где сходятся все стихии и вся 
красота Камчатки. Действующие 
вулканы, термальные источники, 
озера. После строительства доро-
ги до этого нового курорта можно 
будет добраться за 1,5 часа, без 
вертолетов. Наш приоритет - сде-
лать туризм на Камчатке доступным 
и по цене, и по транспорту.

Наш старый аэровокзал полно-
стью устарел. Поэтому новый 
аэропорт будет самым красивым 
в стране - в форме вулкана, с го-
стиничным комплексом и конгресс-
центром. Завершаем его строи-
тельство. Тестовый полет пройдет 
до конца года, а с апреля следую-
щего все рейсы уже будут из него.

Александр ГАМОВ

Форум ВЭФ - 
это окно России 
в Азию, рассказал 
«Комсомолке» 
экс-губернатор 
Приморья, 
президент 
инвестгруппы 
«Тигр».

- Сергей Михайлович, 
вы из Приморья и были 
участником всех преды-
дущих ВЭФ. Нынешний 
отличается?

- Форум этот устоялся 
и имеет глобальное значе-
ние не только для Дальнего 
Востока, для регионов Рос-
сии, но и для всего мира.

Это наше окно в Азию!

- Приморцы - вы же 
особая порода - гордые 
такие… Форум припод-
нял вас в собственных 
глазах?

- Де-факто для нас 
ВЭФ - это такое ежегод-
ное отчетное собрание 
Владивостока перед всей 
страной - о том, как город 
прожил прошедший год.

И это очень полезно 
Владивостоку.

Тут знают, что через 
год президент и весь мир 
приедут и посмотрят, что 
в городе сделано хороше-
го или плохого.

А люди наши форум уже 
ждут, привыкли к нему.

- Я как-то на остро-
ве Русском оказался 
в  лифте с  Владими-

ром Путиным. И спро-
сил, не жалеет ли он, 
что огромные деньги 
в  регион ухлопали… 
Он ответил: зато через 
50 лет здесь будет Рос-
сия, и она будет про-
цветать. Я говорю: так 
через 50 лет нас с ва-

ми не будет. А он: «Но 
Россия же будет!»

- Конечно, Путин при-
нял фундаментальное 
решение - инвестировать 
большие деньги в Даль-
ний Восток. Это было му-
дро, это показало стра-
тегическое направление 
страны. А каждый рубль, 
вложенный сюда, он, как 
хороший чернозем, дает 
в 10 раз больше. Это под-
считано и доказано.

- А Дарькин сколько 
миллиардов заработал 
на этом форуме?

- Мы все, что зарабаты-
ваем, вкладываем в эко-
номику Дальнего Востока.

- И сколько вложили?
- Думаю, там десятки 

миллиардов рублей.

Владимир СОЛОДОВ:
Аэропорт будет 
в форме вулкана

Губернатор 
Камчатского 
края рассказал 
в студии Радио 
«Комсомольская 
правда» 
на полях ВЭФ 
о туристическом 
буме 
на «медвежьем» 
полуострове.

Губернатор 
Приморского края 
Олег Кожемяко.

Владимир 
Солодов, 

губернатор 
Камчатского края.

Сергей Дарькин, 
экс-глава Приморья.

Сергей ДАРЬКИН:
Каждый рубль, вложенный сюда, дает 10
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Владимир ДЕМЧЕНКО

Украину уже захлестнула 
эпидемия поджогов релей-
ных шкафов на ж/д путях 
и военных машин. Горит 
по всей стране, чаще все-
го - «бусики» военкоматов 
(ТЦК), на которых разъез-
жают мордовороты в хаки 
и хватают мужчин для от-
правки на фронт. Но горят 
и машины воинских частей, 
и даже личные авто «захис-
ников» - в Харькове, Одессе, 
Чернигове...

Украинские военные уже 
боятся тыла не меньше, чем 
фронта! И появляются там 
лишь по принципу «больше 
трех не собираться»: местные 
быстро сообщают россий-
ской разведке координаты 
скопления вэсэушников.

Так что же, пророссийское 
подполье на Украине суще-
ствует?

Кто эти люди, готовые, ри-
скуя собой, помогать Рос-
сии? Мы спросили об этом 
Сергея Лебедева (позывной 
«Лохматый»). На Украине 
его заочно приговорили к 
15 годам за госизмену. А в 
новостях Лебедев часто упо-
минается как «координатор 
николаевского подполья». 
Он действительно выходец 
из Николаева (см. «Из досье 
«КП»). Часто именно от него 
мы узнаем об успешных рос-
сийских ударах по военным 
объектам на Украине.

НАШИ ЛЮДИ
- Сергей, те, кто поджигает 

военные машины, - они за по-
беду России или просто про-
тив мобилизации?

- Думаю, где-то пополам. 
Часто - да, это месть ТЦК. 
Забрали брата, вернули в 
мешке… Человек злится, 
увидел военную машину - 
поджег... Но в таких акци-
ях участвуют и те, кто ждет 
прихода российских войск. 
Один из них предложил раз-
работать знак, который мож-
но оставлять на месте акций. 
Чтоб все знали: действуют 
не хулиганы, а сопротивле-
ние. Наши люди там бдудут 
тогда понимать: они не од-
ни. Большинство ведь боит-
ся даже родным говорить о 
симпатиях к России.

- Год назад звучала оцен-
ка настроений на Украине: 
за нас и против примерно по 
3 - 5 процентов пассионари-
ев. Остальные 90 процентов 
ждут, чем кончится СВО. Из-
менилось что-то с тех пор?

- Еще как! Сегодня, по мо-
им ощущениям, процентов 
20 - 25 - за Россию. А «за-
украинцев» стало меньше. 
Они не передумали, просто 

многие уехали. Ну да, они 
«державны патриоты», но 
лучше за кордоном пере-
ждут. А среди тех, кто ко-
лебался, все больше начали 
поддерживать Россию. Люди 
устали бояться, устали жить 
под обстрелами, не понимая, 
что будет завтра. Они видят, 
к чему все идет, и хотят, что-
бы пришло скорее. Один 
бизнесмен из Харькова мне 
и написал: «Раз придет Рос-
сия, пусть придет скорее. А 
то бизнес страдает».

- От обстановки на фронте 
активность партизан зависит?

- Напрямую. Вот начи-
нает в Харьков прилетать, 
люди тут же начинают пи-
сать. Шлют фото попаданий, 
данные, где ВСУ оборудуют 
новые точки, куда идут вой-
ска. А нет прилетов - мол-
чок. Когда по аэродрому в 
Староконстантинове били, 
мне по 30 - 40 сообщений в 
день присылали.

- Странно… Мы бьем по 
Украине, а они не злятся на 
Россию, а пишут вам…

- Ну так это же наши лю-
ди! Вот если мы не бьем, у 
них легкая истерика: «Не-
ужели про нас забыли, нас 
что, оставят Украине?» И все 
прекрасно знают, что Рос-
сия не бьет по гражданским 
объектам. 

ВОЛНА 
НА 40 КИЛОМЕТРОВ

- Какие главные дела парти-
зан? Сообщить о результатах 
ударов российских войск?

- Да, это самое безопас-
ное. Увидел прилет, снял, 
отослал, удалил сообщение. 
Дальше - сообщать о пере-
движении частей ВСУ и на-
емников. Такие данные я 
сразу передаю нашей развед-
ке, мы в контакте. Нередко 

просим ребят: есть информа-
ция, что там-то заселились 
боевики, можем проверить? 
Кто-то отвечает: могу. Едет 
на место, идет в ближайший 
кабак, сидит, пьет пиво. Да-
же спрашивать никого ни о 
чем не надо, если рядом во-
енные - об этом будут гово-
рить. Да и сами они придут 
в кабак опрокинуть стакан. 
Тут только уши подставляй.

- И скоро по этим вэсэуш-
никам прилетит?

- По ситуации, может и 
сразу прилететь. Бывало, 
прямо онлайн огонь коррек-
тировали. В Очакове человек 
увидел, как пара груженых, 
с осадкой, грузовиков под 
охраной заехали на склад под 
маяком. Через несколько 
часов грузовики выехали - 
пустые. А на входе - восемь 
караульных, хотя обычно 
полтора вахтера в карты 
играют. Он сообщил, я пе-
редал. Наши ребята начали 
бить, а человек этот с горы 
смотрит. Бах… «Попали в де-
журку», - пишет. Еще раз: «В 
РЛС на маяке пришло». В 
третий раз залетело прямо в 
ворота. Рвануло так, что вол-
на докатилась до Николаева. 
Не взрывная, а по воде, а там 
40 километров. Ким, губер-
натор николаевский, напи-
сал тогда: старые советские 
мины рванули. Ага, верим.

Вообще, судя по качеству 
ударов, с нашей разведкой 
работаем не только мы, но 
и люди гораздо осведомлен-
нее. Обычно удары наносят 
по данным из нескольких ис-
точников. Вот сегодня было 
4 прилета. Три из них по точ-
кам, о которых я писал не-
сколько дней назад. Думаю, 
кто-то подтвердил наши до-
несения. А один прилет - это 
100% работа моего человека. 

Местность там глухая, дей-
ствует только он.

- Чем еще занимаются пар-
тизаны XXI века?

- Есть не столь заметные, 
но действенные вещи. Пред-
ставьте, ребята взламывают 
личный аккаунт офицера 
ВСУ и дают нам номер его 
мобильного. Зная, из какой 
он части, можно отследить 
ее дислокацию. А если теле-
фоны полковников и генера-
лов регистрируются в одном 
месте, значит, там важное 
совещание, можно смело от-
правлять туда ракету.

НЕ ХВАТАЕТ ЦЕНТРА
- Много людей в вашем под-

полье?
- Это не совсем подполье… 

Скорее сопротивление. На-
стоящее подполье - это ор-
ганизация, командование из 
центра. У нас этого нет. И не 
надо. Это опасно. Иногда на 
меня выходят ребята, желаю-
щие активно работать. Пере-
даю их разведке, там това-
рищи квалифицированнее.

Я стараюсь, чтобы наши 
люди не были знакомы 
друг с другом. Они просто 
смотрят вокруг, слушают… 
Костяк - около ста чело-
век. Больше всего с Юго-
Восточной Украины. Но 
есть и с Центральной, и с 

Западной - Винница, Хмель-
ницкий, Львов… Есть из 
Польши, Германии, США.

- Но это же не бойцы сопро-
тивления…

- А если эти люди присы-
лают видео, как польские 
войска идут в сторону Бе-
лоруссии? Или в Германии 
снимают взлеты и посадки 
на базе НАТО Рамштайн? 
Есть человек, который в 
Клайпеде снимал разгруз-
ку танков «Абрамс». Кем их 
считать?

- Типичный подпольщик - 
он кто? Если не раскрывать 
людей…

- Никого мы не раскроем, 
потому что их всех можно 
назвать одним словом: рус-
ские. В основном около 35 
лет, семейные, среднего до-
статка. По крайней мере у 
меня денег ни разу никто 
не спрашивал. Наоборот, я 
предлагал и смартфон по-
менять, и бензин оплатить… 
Ни разу никто не взял.

Много бизнесменов и чи-
новников. Есть и высокого 
ранга, персоны известные. 
Думаю, на Украине будут в 
шоке, если узнают их имена.

- Что нужно, чтобы на Укра-
ине началась партизанщина, 
как в Великую Отечествен-
ную, с поездами под откос?

- Не хватает центра и ор-
ганизации. Люди есть. Но 
где подпольщик возьмет 
взрывчатку? Как узнает, ка-
кие пути подрывать и когда? 
В Великую Отечественную 
партизанским движением 
руководили кадровые офи-
церы. На Украине тоже все 
должно перейти на другой 
качественный уровень.

Второй фронт
Киев будет в шоке, узнав, 

какие люди работают 
в народном сопротивлении 

режиму, - об этом 
«Комсомольской правде» 

рассказал координатор 
пророссийского подполья 

Сергей ЛЕБЕДЕВ.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Сергею ЛЕБЕДЕВУ («Лохматый») 

49 лет. Руководил в Николаеве стро-
ительной компанией, в 2014-м стал 
активистом Антимайдана. В апреле на-
ционалисты разгромили палаточный 
лагерь в центре Николаева, потом был 
ужас 2 мая в Одессе. Антимайдан ушел 
в подполье. А Лебедеву пришлось бе-
жать в Луганск.

В ЛНР «Лохматый» воевал в ополче-
нии. А потом  - вернулся к подполью. 
Ведет канал, в который пишут жители 
Украины, симпатизирующие России.
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Надписи на сожженной 
машине, 

принадлежавшей 
военным, 

говорят сами за себя: 
Одесса - русский город! 

Как партизаны на Украине
приближают нашу победу
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Олег АДАМОВИЧ

С 6 по 8 сентября 2024 года 
в 83 регионах страны пройдет 
Единый день голосования. Да, 
официальный нейминг пока не 
поспевает за технологиями - 
несмотря на то что выборы 
много где продлятся двое-трое 
суток, они по-прежнему назы-
ваются «днем», а не «едиными 
днями»… Всего в эти выход-
ные завершатся около четырех 
тысяч избирательных кампа-
ний, в ходе которых изберут 35 
000 депутатов и чиновников. 
Проголосовать смогут 57 млн 
человек.

Выборы-2024:

Куда пойдет народ, 
туда и мандатваются «днем», а не «едиными туда и мандат

Где и за кого будут ставить галочку в Единый день голосования?
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Классическая галочка 
в бюллетене - все еще 

самый популярный способ 
голосования, но далеко 

не единственный. 
Многие уже предпочитают 

смартфоны.

Регионы
� 21 регион - выберет гу-

бернатора прямым голосо-
ванием жителей.

� 4 региона - выберут главу 
голосованием парламента.

� 3 региона - довыберут де-
путатов Госдумы.

� 13 регионов - изберут 
местных депутатов.

Кандидаты
На этот раз своих канди-

датов выдвинули 23 из 24 
партий, имеющих на это 
право (исключение соста-
вила только «Партия ро-
ста», которая сейчас слива-
ется с «Новыми людьми»):

21 020 человек - от «Еди-
ной России» (больше всего 
кандидатов);

6133 кандидата - от ЛДПР;
4159 кандидатов - «Спра-

ведливая Россия - За прав-
ду»;

3319 кандидатов - от 
КПРФ;

1963 кандидата - «Новые 
люди»;

697 кандидатов - от Пар-
тии пенсионеров.

Еще зарегистрировано 
9034 самовыдвиженца.

Сроки
Каждый регион сам решает, 

сколько дней будет длиться 
голосование.

В большинстве случаев вы-
боры пройдут в три дня - с 6 
по 8 сентября. Это объясня-
ют желанием дать гражданам 
больше возможностей для 
участия.

Но в некоторых регионах 
решили, что им хватит и 
двух дней - 7 и 8 сентября. 
Это касается Карелии, Коми, 
Калужской, Мурманской, 
Псковской, Свердловской, 
Смоленской, Тверской, Том-
ской и Челябинской обла-
стей.

А в Алтайском и Красно-
ярском краях, Ненецком и 
Ханты-Мансийском авто-
номных округах, Кабардино-
Балкарии, Татарстане, Туве, 
Чечне, Якутии, а также в Кур-
ганской и Ярославской об-
ластях голосование пройдет 
вовсе за один день - только 
8 сентября.

Где голосуют 
за губернаторов...

Прямые выборы глав ре-
гионов пройдут в следую-
щих субъектах: Республика 
Алтай, Башкирия, Калмы-
кия, Санкт-Петербург, За-
байкальский, Хабаровский 
и Ставропольский края, а 
также Астраханская, Волго-
градская, Вологодская, Ка-
лининградская, Кемеров-
ская, Курганская, Курская, 
Липецкая, Мурманская, 
Оренбургская, Самарская, 
Сахалинская, Тульская и Че-
лябинская области.

На губернаторские посты 
претендуют 94 кандидата 
от 10 партий. Больше всего 
людей выдвинула «Единая 
Россия» - 20. ЛДПР - 18 кан-
дидатов, КПРФ - 16, «Спра-
ведливая Россия - За прав-
ду» - 14, «Новые люди» - 10, 
«Коммунисты России» - 6, 
Партия пенсионеров - 4, 
«Родина» - 2, «Зеленые» и 
«Зеленая альтернатива» - 
по 2 кандидата. Среди пре-
тендентов есть и один само-
выдвиженец - действующий 
губернатор Забайкальского 
края Александр Осипов.

В среднем на один губер-
наторский пост претендует 
по четыре человека. Самая 
высокая конкуренция в Са-
марской области, где заре-
гистрировано 6 кандидатов. 
А, например, в Республике 
Алтай на пост губернатора 
претендуют лишь 3 человека.

Непрямые (голосова-
ние парламента) выборы 
губернаторов пройдут в 
Ханты-Мансийском авто-
номном округе, Кабардино-
Балкарии, Ингушетии и 
Крыму.

...за депутатов...
В сентябре 2024 года бу-

дут доизбраны депутаты 
Госдумы по трем одноман-
датным округам в Хакасии, 
Брянской и Ростовской об-
ластях. В этих регионах за 
кресла на Охотном Ряду по-
борются 16 кандидатов от 
партий и один самовыдви-
женец. Среди участников 
кампании три бывших члена 
правительства: вице-премьер 
Виктория Абрамченко и ми-
нистры спорта и энергетики 
Олег Матыцин и Николай 
Шульгинов.

Выборы в региональные 
парламенты пройдут в Ха-
баровском крае, Республике 
Алтай, Кабардино-Балкарии, 
Карачаево-Черкесии, Марий 
Эл, Москве, Татарстане, Ту-
ве, Крыму, Севастополе, а 
также в Брянской, Волго-
градской и Тульской обла-
стях. Всего в них участвуют 
4889 кандидатов от 14 пар-
тий. Наибольшее число за-
регистрировано в Брянской 
области (573 человека), наи-
меньшее - в Севастополе (150 
человек). В среднем на один 
депутатский мандат прихо-
дится по 7 кандидатов.

Кроме того, состоятся вы-

боры горсоветов в столицах 
21 региона. В этих избира-
тельных кампаниях примут 
участие почти 5000 канди-
датов от 14 партий.

...и за мэров
В 2024 году пройдут вы-

боры мэров в двух регио-
нальных столицах: Абакане 
и Анадыре. В России оста-
лось только четыре города, 
где глав выбирают напря-
мую: Абакан, Анадырь, Ха-
баровск и Якутск. Выборы 
мэра Улан-Удэ 8 сентября 
были отменены, так как де-
путаты Народного хурала 
Бурятии решили назначать 
главу города по конкурсу.

Москва и Петербург не в 
счет, так как мэры в них - это 
фактически главы регионов, 
губернаторы.

А через 
интернет?

Дистанционное элек-
тронное голосование (то 
бишь через интернет) - 
ДЭГ - на портале vybory.
gov.ru пройдет в 25 ре-
гионах. Во всех выбо-
рах разного уровня оно 
будет использоваться в 9 
регионах: Республике Ал-
тай, Марий Эл, Севасто-
поле, а также в Вологод-
ской, Калининградской, 
Курской, Липецкой, 
Мурманской и Челябин-
ской областях. На неко-
торых выборах онлайн-
голосование проведут 
в 16 регионах: в Ненец-
ком автономном округе, 
Карелии, Коми, Чечне, 
Чувашии, Алтайском, 
Камчатском и Пермском 
краях и в Архангельской, 
Костромской, Москов-
ской, Псковской, Сверд-
ловской, Смоленской, 
Томской и Ярославской 
областях.

В Москве голосование 
пройдет через региональ-
ную платформу на сайте 
mos.ru.

Разумеется, во всех этих 
регионах предоставляется 
выбор - проголосовать по 
интернету или на избира-
тельном участке, поставив 
галочку в бумажном бюл-
летене.

 Что 
для этого 
нужно?

Чтобы проголосовать по 
интернету, следовало за-
ранее подать заявление на 
портале «Госуслуги» (ми-
нимум за три дня до на-
чала выборов). Жителям 
Москвы требовалась пол-
ная учетная запись на mos.
ru. Сроки подачи заявле-
ния зависели от продол-
жительности голосования: 
при трехдневных выборах 
нужно было подать заяв-
ление до 2 сентября, при 
двухдневных - до 3 сентя-
бря и при однодневных - до 
4 сентября.

Как получить бумажный 
бюллетень в Москве

Для того чтобы проголосовать с помощью бумажного 
бюллетеня по месту постоянной регистрации, нужно бы-
ло подать заявление о включении в список избирателей 
на портале mos.ru до 2 сентября. Это можно было сделать 
в разделе «Личные документы» каталога услуг, выбрав 
услугу «Подача заявления на голосование при помощи 
бумажного бюллетеня на выборах 6 - 8 сентября 2024 г.». 
Также заявление можно было подать лично в территори-
альную избирательную комиссию, при себе нужно было 
иметь паспорт.

Если заранее о бумажном бюллетене избиратель не поза-
ботился и полного профиля на mos.ru нет, то остается идти 
на участок и голосовать через электронный терминал. Это 
как электронное голосование, только не из дома.
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Дмитрий БАБИЧ

Глеб Глинка рассказал
о своих детях 
и открытии памятника жене.

Выпускник двух престижнейших уни-
верситетов США, говорит по-русски 
с легким акцентом. Нашим телезрите-
лям Глеб Глинка знаком по своим вы-
ступлениям на православных каналах. 
Но в эфире он рассказывает чаще всего 
не о себе, а о своей покойной супруге, 
Елизавете Глинке, - всемирно извест-
ной благотворительнице, организаторе 
хосписов и помощи бездомным.

8 сентября в Москве откроется па-
мятник Доктору Лизе. Глеб Глебович 
показал «КП», каким он будет. Расска-
зал о сыне, воюющем на СВО. И объяс-
нил, почему продолжает жить в Рос-
сии, а не в Америке.

ЗА ЗДРАВИЕ ВОИНА ИЛЬИ
Елизавета Глинка погибла 25 дека-

бря 2016 года - военно-транспортный 
Ту-154 с российской гуманитарной 
помощью для жителей объятой 
гражданской войной Сирии выле-
тел из Сочи, но неожиданно потерял 
высоту и рухнул в море.

Доктор Лиза сопровождала груз для 
университетского госпиталя Тиш-
рин в Латакии. Всего на борту были 
92 человека - военные, журналисты 
и участники Ансамбля имени Алек-
сандрова. Не выжил 
никто.

В квартире на Сре-
тенском бульваре, где 
живет Глеб Глинка, 
все остается почти как 
в тот день, когда оттуда 
ушла хозяйка. Почти - 
но есть изменения.

Один из их трех сыно-
вей - Глинки усынови-
ли Илью в 13 лет - вот 
уже много месяцев во-
юет за Россию на СВО. 
«Воевать он пошел сам, 
просто поставил меня 
перед фактом. И теперь 
мне остается только 
ставить свечи в церк-
ви, оставлять батюшке 
записки со словами «За 
здравие воина Ильи», 
заказывать сорокоу-
сты и молиться», - 
объясняет Глеб Гле-
бович…

ПАМЯТНИК, 
БАБОЧКА, ИКОНА

Недавно на столике разме-
стился макет монумента, ко-
торый вскоре увидят москви-
чи. Памятник Елизавете 
Глинке работы скульптора 
Веры Сычевой откроется 
на Сретенке, 5.

Как и обещали 
в фонде ее имени, это 
памятник не столько 
конкретному чело-
веку, сколько че-
ловеческой доброте 
и милосердию в целом. 
Фигуры из бронзы, 

мы видим больного старика в по-
стели, которому оказывает помощь 
хрупкая молодая женщина. Ее фигура 
и профиль неуловимо напоминают 
Доктора Лизу. А над постелью ста-
рика - распахнутое окно, из которого 
вылетает бабочка.

«Бабочка была частью логотипа на-
шего с Лизой фонда, - говорит Глеб 
Глинка. - Этот символ принят во мно-
гих культурах. Легкокрылое, почти 

бестелесное су-
щество - совсем 
как душа челове-
ческая, когда она 
оставляет брен-
ное тело. Бабоч-
ку трудно пой-
мать и потрогать, 
но она реально 
существует, и для 
человека с эстети-
ческим чувством 
это образец утон-
ченной красоты».

На памятнике есть 
икона: она напоми-
нает о православ-
ной вере, которая 
свела вместе Глеба 

и Лизу - людей с из-
начально разными 
судьбами и характе-

рами.

«АМЕРИКА 
ВЫЗЫВАЕТ СОЖАЛЕНИЕ»
- Глеб Глебович, что осталось 

в вашей жизни от многих деся-
тилетий, проведенных в США? 
Теперь, когда Елизаветы Петровны 
больше нет, не возникает желания 
вернуться?

- Нынешняя Америка 
вызывает у меня в основ-

ном сожаление и удив-
ление. Когда-то вме-
сте с американскими 
о д н о к у р с н и к а м и -
студентами я в 1960-е 
годы протестовал про-
тив войны во Вьетнаме 
на ступенях католиче-
ского храма в США. 
Церковь нам не ме-

шала. Куда это все 
делось? Теперь эти 
же люди, постарев, 
ратуют за то, чтобы 
исключить нашу 
Русскую церковь 
из Всемирного со-
вета церквей. Не так 
давно все западные 
зеленые были па-
цифистами. А те-
перь они требуют 
отправки оружия 
на Украину - чтобы 
воевать с моим сыном. 
Мне остается только удивляться и со-
жалеть.

- Как сложились судьбы братьев 
Ильи?

- Один сын живет в России, другой 
пока остается в Америке, но у него 
здесь уже есть квартира. Воспитание 
всем сыновьям мы старались дать рус-
ское, у меня в этом плане был опыт. 
Мой отец, Глеб Александрович Глин-
ка, принадлежал ко второй волне рус-
ской эмиграции. Отъезд за границу 
не был его выбором. Он попал в плен 
и оказался в 1945 году в Европе.

Но в западное общество он, хоть 
и прожил долгую жизнь, так толком 
и не захотел войти. Общался и в Бель-
гии, и в США только с русскими, 
писал в русские издания, сочинял 
стихи на родном языке. У него даже 
есть грустное стихотворение о том, 
как это смешно - проживая в Аме-
рике, писать стихи только по-русски. 
Кому, мол, это нужно? Тиражи были 
ничтожные…

Я себя тоже чувствовал в Америке 
чужим. В 13 лет я сказал родителям, 
что хочу уйти в русский православный 
монастырь в Джорданвилле - обитель 
с очень строгим уставом посреди шта-
та Нью-Йорк. Мама была против, 
но папа ее убедил, и меня отпусти-
ли. Я прожил в этом монастыре год, 
и это было самое счастливое время 
моей жизни.

«ПОНИМАЮ ДОНЕЦКИХ 
СОБЕСЕДНИКОВ»

- Остаться в России вам наверняка 
было непросто… Вам трудно писать 

по-русски без оши-
бок, вы не считывае-
те наши шутки, часто 
основанные на цита-

тах из советского кино или школьной 
классики…

- Так ведь и за границей русская 
эмиграция первой волны не прини-
мала таких, как мой отец, прожив-
ших большую часть жизни в СССР. 
Те, кто уехал сразу после револю-
ции, считали поколение моего отца 
«нечистым», хотя он был из старого 
дворянского рода, имел прекрасное 
образование…

И я тоже жил долгое время между 
двух лагерей - Советским Союзом, 
откуда и приехала ко мне Лиза, и по-
дозрительно относившейся ко всему 
советскому эмиграцией. Но в этом 
плане моя судьба не так уж уникальна. 
История постоянно рвала русскую 
нацию на куски, противопоставля-
ла православных атеистам, космо-
политов - славянофилам, советских 
людей - «бывшим».

Мне кажется, моя легкая отстра-
ненность, инаковость помогает мне 
лучше понять пресловутую «таин-
ственную русскую душу».

Я понимаю даже тех наших соотече-
ственников, которые восхищаются 
Сталиным, - я общался с ними в До-
нецке, и эти люди были настоящими 
героями. У них есть представление, 
что Сталин Россию спас, а после 
его смерти все пошло как-то не так, 
не в том направлении.

С этим их представлением большая 
часть эмиграции моего поколения 
и старше не согласилась бы. Так вот, 
хотя Сталин для меня - одиозная фи-
гура, мне понятны чувства моих до-
нецких собеседников.
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Свадьба Елизаветы и Глеба, 
1986 год. 

Вместе они прожили 30 лет.

Таким будет памятник 
Доктору Лизе в Москве.

Глеб Глинка родился в  1948 году 
в Бельгии, в семье советского военно-
пленного (в довоенной жизни его отец 
был писателем, участником знаменитой 
литературной группы «Перевал») и спас-
шей его от гибели польской женщины.

С девяти лет Глеб жил в США, окончил 
Йельский университет, а потом и юриди-
ческий факультет университета Темпл. 
Он стал адвокатом и преподавателем, 
хорошо зарабатывал и в 1985 году решил 
проведать землю предков.

Там Глинка и познакомился с молодым 
медиком  - Елизаветой Поскребышевой. 
Уже через неделю, несмотря на 14-лет-
нюю разницу в возрасте, оба поняли, что 
проведут друг с другом всю жизнь.

Лиза переехала к мужу в США, где за-
нялась помощью умирающим и бездо-
мным. Получила образование по редкой 
специальности «уличная медицина». И они 

с  мужем вернулись 
в Россию.

Дальше было от-
крытие нескольких 
хосписов, помощь 
бездомным… Когда 
стало известно о  ги-
бели Доктора Лизы, 
митрополит Крутицкий 
и Коломенский Ювена-
лий объявил погибшую 
праведницей.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
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Американский муж Доктора Лизы 
остался в России, а сын пошел на СВО

Сейчас Илья воюет 
за Россию. 
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Евгений БЕЛЯКОВ 

...а удобные платежные 
средства, которые есть уже 
у половины школьников.

Раньше взрослые дава-
ли своим чадам деньги 
на карманные расходы, 
но теперь с наличкой 
даже у взрослых не-
редко бывают про-
блемы - мы все 
храним на бан-
ковских счетах. 
Удобнее стало 
перевести ре-
бенку нужную 
сумму онлайн. Но 
для этого у него должна быть 
своя карта. 

И, оказывается, сейчас уже 
половина школьников (48%) 
их имеют. А родители каж-
дого третьего (33%) хотят 
оформить карту в ближай-
шее время. Лишь 19% пред-
почитают давать карманные 
деньги только наличными. 
Таковы результаты опроса 
финансового маркетплей-
са «Выберу.ру». В нем приняли 
участие 3000 россиян в возрасте 
от 25 лет.

Оформить детскую банков-
скую карту можно на ребенка от 
6 лет. Это позволяют сделать око-
ло 30 российских банков. Кар-
та привязывается к отдельному 

счету, оформленному на роди-
теля. Тот сможет пополнять ее и 
контролировать расходы. Напри-
мер, выставить лимиты суточ-
ных или недельных трат. А также 
поставить запрет на денежные 
переводы или оплату чего-либо 
в интернете.

Карты детям не игрушки...
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Нередко финансовые мошенники на-
ходят школьников в социальных сетях и 
предлагают подзаработать. Например, 
открыть карточки в разных банках (с 
14 лет подростки могут это делать без 
согласия родителей) и передать их не-
знакомым людям. За каждую в зависи-
мости от региона дадут от 5 до 15 тысяч 
рублей. 

Зачем это мошенникам? А очень про-
сто. Организаторы преступных схем, 
как правило, работают из-за рубежа. 
Ну или просто не хотят светиться или 
светить личные данные. А на откры-
тые подростками карты пострадавшие 

от злоумышленников и отправляют 
деньги, думая, например, что переме-
щают средства на «безопасный счет в 
Центробанке» (частая легенда у мо-
шенников). После этого деньги либо 

отправляются дальше, чтобы запутать 
следы, либо снимаются наличными в 

банкомате.
Как говорят в МВД, счет идет на де-

сятки и даже сотни тысяч молодых лю-
дей, которых тем или иным образом 
вовлекают в преступные схемы. Причем 
наказание может быть самое серьезное - 
вплоть до уголовного преследования за 
пособничество преступникам.

В Госдуме хотят защитить нера зумных 
школьников и запретить несовершен-
нолетним открывать счет в банке без 
согласия родителей. Поправки в за-
кон должны принять уже в осеннюю 
сессию.

БДИ!

Была бы карта, а применение 
ей школьники всегда найдут.
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Самые яр-
кие впечат-
ления, когда 
их совсем не 
ждешь. Школь-
ница Варя За-
харова пере-
живала, что 
каникулы у 
бабушки в 
м а л е н ь к о й 

Коломне, вда-
ли от подружек, будут скучными и слиш-
ком спокойными. А тут такое началось! По-
сле одной таинственной истории девочка 
оказалась втянута в волшебные интриги 
невидимого мира добруш и кошуль. И ей, 
семикласснице, придется всех спасать...
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Добруши 
и кошули. 

Тайна башни

Новинка!

АО «ИД «Комсомольская правда», 
Москва, ОГРН 1027739295781

Книгу можно 
заказать 

на shop.kp.ru
и приобрести 

в книжных 
магазинах 

и на маркетплейсах

«Комсомолка» 
рекомендует
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На Алтае вводят запрет на работу мигрантов
Анна ПЕРЕВОЩИКОВА

Работодателям дали 
два месяца для замены 
их на россиян.

В Алтайском крае определен 
список отраслей, в которых за-
прещено работать иностранцам. 
Соответствующий указ был под-
писан губернатором региона Вик-
тором Томенко 30 августа. 

Согласно Федеральному за-
кону «О правовом положении 
иностранных граждан в РФ», 
власти субъектов могут каждый 
год вводить запрет на работу 
мигрантов в различных сферах. 
Регионы вправе самостоятель-
но определять отрасли, в кото-
рых будет действовать запрет. 
К примеру, в Новосибирской 
области и в Крыму мигранты 
не могут работать в образова-
нии, производстве пищевых про-
дуктов, рыболовстве и оптовой 
торговле. 

В Алтайском крае подобные 
ограничения ввели на основании 
решения краевой трехсторонней 
комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений, а 
также «в целях обеспечения на-

циональной безопасности, без-
опасности жизни и здоровья 
населения Алтайского края, 
приоритетного трудоустройства 
российских граждан».

Ограничение будет действо-
вать в течение 2024 - 2025 годов 
и коснется иностранных граж-
дан, которые работают в крае на 
основании патентов - разреше-
ний на работу по определенной 
специальности.  Работодатели 
должны в течение двух месяцев 
со дня вступления в силу до-
кумента привести численность 
иностранных работников в со-
ответствие. 

Ранее в федеральном След-
ственном комитете отметили, что 
число тяжких преступлений, со-
вершенных иностранцами в Рос-
сии, выросло на 12%. Всего с 
начала года мигранты совершили 
23 847 преступлений. Всплеск 
преступности (увеличение в три 
раза. - Прим. ред.) наблюдается 
среди лиц, которые находятся в 
нашей стране незаконно.

При этом часть работодателей 
переживает, что ограничения мо-
гут повлечь дефицит кадров в 
некоторых сферах. 

Картина дня: Барнаул8
Татьяна ЗАСТРОЖНЫХ

На Алтае мужчина 
чудом остался жив 
после нападения 
дикого зверя.

В Кытмановском районе в 
конце лета огромный бурый 
медведь чуть было насмерть 
не задрал охотника. Постра-
давшим оказался начальник 
местного лесничества. Муж-
чина в свободное от работы 
время отправился с прияте-
лями на медведя. Но хищ-
ник «перехитрил» их, напав 
первым.

«КОСОЛАПЫЙ 
ЗАЩИЩАЛСЯ»

- Все опытные, заядлые 
охотники. С ними были со-
баки. Шли они целенаправ-
ленно, зная, в каком месте 
обитает медведь, - рассказы-
вает «Комсомолке» один из 
местных жителей.  

Мужчины находились не-
далеко от трассы в пределах 
охотугодья, когда медведь 
учуял собак. Он тут же мо-
ментально ринулся на одного 
из охотников - лесника. Тот 
даже не успел среагировать.

- Зверь пытался его укусить 
за голову, но зубы по кепке 
«съехали». В итоге он исца-
рапал лицо, ноги, руки, - го-
ворит нам информатор.

Лесник выжил просто чу-
дом. Медведя от жертвы от-
влекли собаки –  когда они 
накинулись на зверя, охотник 
схватил ружье и застрелил 
зверя.  После тушу измерили 
и поразились: животное было 
огромного роста - 2,65 м, лапа 
размером с два мужских кула-
ка, а коготь - с палец.  

Паралимпийцы собрали 
полный комплект медалей
Алтайские спортсмены 
получили поздравительные 
телеграммы от Президента 
РФ Владимира Путина.

Алтайский край на Паралимпийских 
играх-2024 представляют пять спорт-
сменов: трое пловцов, один легко-
атлет и один спортсмен-ведущий. За 
неделю, проведенную в Париже, они 
завоевали уже пять медалей.

Первым в борьбу вступил пловец 
из Бийска Роман Жданов. К сожа-
лению, в финале 100-метровой дис-
танции вольным стилем среди мужчин 
группы S4 Рома стал только шестым. 
Однако на дистанции 150 метров комплексным плаванием он взял 
убедительный реванш - первое место с преимуществом более чем 
в семь секунд! А вечером 3 сентября Роман Жданов завоевал свою 
вторую парижскую медаль - серебро в заплыве на 200 метров воль-
ным стилем.

Легкоатлет Александр Костин также положил в копилку сборной две 
медали: серебро в беге на 5000 метров и золото на 1500 метров. При-
чем во втором случае он финишировал с паралимпийским рекордом!

А в ночь на 5 сентября в Париже пловец Егор Ефросинин завоевал 
бронзу на дистанции 50 метров вольным стилем (категория S7). Не-
сколькими днями ранее он установил личный рекорд на дистанции 
200 метров комплексным плаванием, но стал только восьмым.

Впереди у наших спортсменов еще несколько стартов. Романа 
Жданова ждут две дистанции - 6 и 7 сентября, а Егор Ефросинин 
плывет 7 сентября. 

К сожалению, пловец Алексей Ганюк остался без медалей и за-
вершил свое выступление на Играх.
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- Если бы не собаки, то все! 
А сейчас он уже нормально 
передвигается, разговарива-
ет, - поделился местный жи-
тель.  

По словам врио заммини-
стра Минприроды Алтайско-
го края, начальника управ-
ления охотничьего хозяйства 
Максима Катернюка, в тайге 
Кытмановского района сей-
час идет спортивная люби-
тельская охота на медведя. 
И вся необходимая разреши-
тельная документация на до-
бычу зверя у охотников име-
лась. Но, скорее всего, они 
совершили грубую ошибку 
(несмотря на опыт лесника. - 
Прим. ред.).

- Безопаснее всего охо-
титься на медведя с лабаза, 
где подкормочные площад-
ки, а не преследовать его, как 
копытное животное, путем 
загона. В данном случае мед-
ведь защищался. Никаких до-

полнительных мер реагирова-
ния после этого случая там не 
предпринимается, - пояснил 
замминистра. 

После случившегося по-
страдавший от когтей зверя 
мужчина обратился в по-
лицию и больницу, где ему 
наложили швы. Сейчас он 
продолжает лечение и реа-
билитацию. 

ЗАПАСАЮТСЯ ЖИРОМ
По словам местных жите-

лей, медведи в Кытмановском 
районе нередко появляются 
вблизи населенных пунктов.  
Но чтобы нападали - такого 
не припомнят. 

- Каждый год стабильно, 
как начинается уборка, на 
полях видят медведей. Ком-
байны идут, а медведь по по-
лю бежит. Именно во время 
уборки они начинают вы-
ходить ближе к населенным 
пунктам, - говорят  местные. 

 Q А В ЭТО ВРЕМЯ

Три косолапых 
вышли 
на трассу 
Александр КОРОВНИЧЕНКО

Животных успели 
заснять на смартфон.

На днях жители села Хмелевка Заринского района спокойно 
ехали по трассе и вдруг наткнулись на компанию из… трех мед-
ведей! И даже успели заснять их на смартфон. На кадрах видно, 
что у обочины ходят три медведя, прямо как в сказке. При при-
ближении машины звери быстро ретировались в кукурузные поля.

- Вообще медведей в округе очень часто сейчас видят. Они бро-
дят по окраине или вблизи деревни. В лесу очень много сейчас 
следов. На трассу тоже выходят. На прошлой неделе их видели в 
другом месте, - говорит местный священник-блогер Павел Корчагин.

В министерстве природы пояснили, что,  если вы увидели медве-
дя на трассе, не нужно останавливаться и тем более привлекать 
внимание животных, бросать им еду.

- О таких случаях нужно сообщать на горячую линию. Эту ин-
формацию передадут нашим охотинспекторам для проверок и 
принятия мер, - говорят в ведомстве.

Прямая линия государственного охотничьего надзора: 
бесплатный номер - 8-964-083-98-26, региональный но-
мер - 8 (3852) 27-16-04; 8 (3852) 27-16-05.

В преддверии зимней спячки 
животные начинают активно 

искать пропитание.
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Михаил Катернюк объяс-
нил это тем, что в преддверии 
зимней спячки звери начи-
нают активно искать пропи-
тание, чтобы набрать жир и 
успешно перезимовать:

- С учетом того, что уро-
жай кедрового ореха обеща-
ет желать лучшего, они вы-
ходят близко к населенным 
пунктам и ищут доступный 
корм. На землях сельхозназ-
начения находят кормовые 

Собаки спасли охотника от медведя
культуры - кукурузу и другие. 
Также, когда идет уборка уро-
жая, они слышат шум и на-
чинают перемещаться.  

Несмотря на то что случаи 
нападения зверей - крайне 
редкое явление в крае, мест-
ные теперь побаиваются вы-
ходить в лес. 

- Теперь страшно не только 
на охоту с собаками ходить, 
но даже по грибы, - призна-
лись они. 

 Q СПОРТ

Легкоатлет Александр 
Костин завоевал 
в Париже золото. 

Па
ра

ли
мп

ий
ск

ий
 к

ом
ит

ет
 Р

ос
си

и

М
ар

ия
 Л

ЕН
Ц

В каких сферах иностран-
цы не смогут трудиться:
 лесоводство и прочая лесо-
хозяйственная деятельность;
 лесозаготовка;
 производство детского пи-
тания и диетических пищевых 
продуктов; 
 производство лекарствен-
ных средств и медицинских 
(ветеринарных) материалов;
 розничная торговля алко-
голем, включая пиво;
 торговля табачными изде-
лиями;
 такси и аренда легковых 
автомобилей с водителем;
 деятельность по предостав-
лению мест для краткосроч-
ного проживания;
 образование;
 здравоохранение;
 услуги по дневному уходу 
за детьми. 

СПРАВКА «КП»

В преддверии зимней спячки животные 
начинают активно искать пропитание.а
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После новости 
о легализации 

майнинга 
в России 

стоимость 
биткоина 

выросла до 
$62 700.

Финансы 9
Ольга ВЕДЕРНИКОВА

В августе Госдума РФ 
приняла закон, легализую-
щий майнинг криптовалют. 
В настоящее время Рос-
сия занимает второе место 
в мире по добыче крипты. 
По данным Минэнерго, на 
майнинг ежегодно расходу-
ется 16 млрд кВт.ч - почти 
1,5% общего потребления 
электроэнергии. Эксперты 
прогнозируют, что этот объ-
ем будет лишь расти, а добыча 
криптовалюты уже в этом 
году может увеличиться 
на 20 - 40%, что не удиви-
тельно, ведь на днях сто-
имость биткоина после 
того, как майнингу дали 
зеленый свет, выросла до 
$62 700. 

- Россия очень конку-
рентоспособна на мировом 
рынке майнинга. Во-первых, 
у нас дешевая электроэнер-
гия. Во-вторых, подходящий 
климат, который позволяет 
избежать дополнительных 
затрат на охлаждение обо-
рудования, - не зря многие 
майнеры выбирают для этого 
Сибирь! И, в-третьих, рос-
сийская энергосистема име-
ет большой резерв, который 
сейчас в полной мере не ис-
пользуется, тем самым сни-
жая энергоэффективность, - 
говорит аспирант Алтайского 
государственного техниче-
ского университета Мат-
вей Пестов, защитивший 
научную работу, в которой 
обосновал перспективность 
майнинговых ферм в России.

О ЧЕМ НАУЧНАЯ РАБОТА
В своей научной работе 

Матвей Пестов проанали-
зировал энергетическую си-
стему России от советского 
периода и до наших дней, вы-
считал загрузку имеющихся 
энергостанций и пришел к 
выводу, что в нашей стране 
постоянно задействовано в 
работе лишь чуть более по-
ловины имеющихся энерго-
мощностей. 

- В 2010 году в России нача-
лось строительство большого 
количества электростанций. 
Руководство страны рассчи-
тывало, что темпы роста по-
требления энергии будут уве-
личиваться. Но произошла 
обратная ситуация, многие 
промышленные гиганты за-
крылись, и уровень потребле-
ния электроэнергии в стране 
снизился. При этом мощно-
сти остались, - рассказывает 
Матвей. - В итоге образовался 
резерв - генерирующее обо-
рудование готово принять 
на себя нагрузку, но по тем 
или иным причинам ее не на-
ходится. Что характерно, за 
последние 25 лет этот резерв 
вырос почти в два раза! Как 
следствие - происходит рост 
тарифов. Люди вынуждены 
платить больше, так как систе-
ма производит электроэнер-
гию, но ее некому потребить.  

По мнению молодого уче-
ного, повысить эффектив-
ность энергосистемы можно 

с помощью майнинга, кото-
рый сейчас набирает обороты 
во всем мире. Как это рабо-
тает? Объясним на следую-
щем простом примере: если 
раньше электростанция ра-
ботала с загрузкой в 50%, то 
с появлением по соседству 
майнинг-фермы она сможет 
производить больше электро-
энергии. Соответственно, ее 
себестоимость снизится, так 
как мощности будут задей-
ствованы более эффективно.

- В советское время пока-
затель энергоэффективно-
сти (загрузки) электростан-
ций был значительно выше, 
чем сейчас. Это происходило  
благодаря потребителям-ре-
гуляторам, роль которых вы-
полняли крупные промыш-
ленные предприятия. Но 
значительная их часть закры-
лась. Сейчас роль потребите-
лей-регуляторов могут взять 
на себя майнеры, эффектив-
но управляя загрузкой элек-
тростанций и поддерживая 
график выработки электро-
энергии без снижения мощ-
ности, - предлагает свои 
идеи аспирант.

Взамен, по 
мнению учено-
го, справед-
ливым будет 
отпускать 
майнерам 
электроэ-
нергию по 
льготным 
т а р и ф а м , 
ниже цен на 
ОРЭМ (оп-
товый рынок 
электрической 
энергии и мощности). 

- Это будет определенным 
компромиссом. От этого вы-
играют как электростанции, 
которые получают загрузку и 
заработок от продажи элек-
троэнергии, так и майнеры. 
Плюс решатся задачи сниже-
ния тарифа и надежности, - 
обосновывает свои предло-
жения Матвей Пестов. 

КАК РАБОТАЕТ 
МАЙНИНГОВАЯ ФЕРМА

В настоящее время май-
нинговые фермы представ-
ляют собой огромные це-
ха, в которых на стеллажах 
установлены специальные 
вычислительные приборы 
(асики), заточенные под 
одну-единственную зада-
чу - круглосуточно переби-
рать определенную после-
довательность чисел, решая 
сложную криптографиче-
скую задачу до тех пор, пока 
не будет достигнут результат, 
удовлетворяющий сеть Бит-
коин, - в таком случае добы-
вается заветная монета. 

Майнинговые фермы ра-
ботают только за счет по-
требления электроэнергии. 
Согласно статистике, более 
50% потребляемой фермами 
энергии приходится на возоб-
новляемые источники, среди 
которых лидируют гидроэ-
лектростанци (78%). 

Работает майнинговая фер-
ма в автоматизированном 

режиме. Единственное, что 
нужно владельцу, - обеспе-
чить в помещении вытяжку 
горячего воздуха (вычисли-
тельные приборы очень силь-
но нагреваются), сделать при-
ток холодного, а также раз в 
месяц продувать майнеры. 
Все остальные операции мож-
но выполнять удаленно. Ну  
и, естественно, оплачивать 
потребленное электричество.

МАЙНЕРЫ 
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ 
В СООБЩЕСТВА

В настоящее время майнинг 
стал отдельным видом про-
мышленности, причем очень 
капиталоемким. Поэтому 
майнеры-одиночки посте-
пенно уходят с рынка. Они не 
в состоянии конкурировать с 
большими фермами, которые 
используют огромные энер-
гетические мощности. Ведь 
вероятность получить битко-
ин прямо пропорциональна 
количеству вычислительных 
устройств и их энергоэффек-
тивности.

- Сейчас майнеры объеди-
няются в пулы. Их машины 
подключаются друг к другу 
через интернет и проводят 
вычисления совместно. Воз-
награждение потом делится 
между всеми участниками, - 
поясняет Матвей.

Если ты майнишь по ста-
ринке от однофазной си-
стемы, то вероятность зара-
ботать на самом деле очень 
низкая, но при этом если 
вдруг это случится, то на-
града будет очень высокая, 
так как не нужно ни с кем 
делиться. Например, пред-
ставьте, что вы 5 лет в до-
машних условиях занимае-
тесь майнингом и у вас все 
это время в непрерывном ре-
жиме работает чайник (при-
мерно столько же энергии 
потребляет вычислительная 
машина). Все это время вы 
платите за электричество, ко-
торое он потребляет. И вдруг 
удача - вы добываете монету! 
Конечно, она окупит все за-
траты! Вот только удача при-
ходит далеко не ко всем… 

- Добыча биткоина - это, 
по сути, случайность, везе-
ние. Система предполагает 
21 миллион монет. В насто-
ящее время добыто почти 
20 млн. Остался всего милли-

Хайп на крипте: Хайп на крипте: 

Выгодно ли быть Выгодно ли быть 
«пастухом» «пастухом» 
майнинг- майнинг- 
фермыфермы

Алтайский ученый 
обосновал 
перспективность 
внедрения майнинг-
ферм в российскую 
энергосистему

Аспирант Политеха Матвей Пестов советует использовать 
биткоин как сбережение: купить и до поры до времени забыть. 
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Вероятность получить биткоин прямо пропорциональна коли-
честву вычислительных устройств и их энергоэффективности.
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он монет, поэтому задачи для 
добычи биткоинов постоянно 
усложняются. И единствен-
ным способом увеличить ве-
роятность добычи является 
увеличение вычислительных 
мощностей, - говорит алтай-
ский ученый.  - При этом, 
согласно прогнозам, май-
нерам потребуется еще око-
ло 100 лет, прежде чем сеть 
биткоина будет выработана 
до своего последнего токе-
на. Поэтому эта валюта имеет 
стабильную перспективу.

КАК ВЫГЛЯДИТ  
БИТКОИН-КОШЕЛЕК

Это два ключа. Первый - 
приватный. Второй - откры-
тый. Условно говоря, это па-
роль и логин. Открытый ключ 
видят все сети, это как аналог 
адреса, а закрытый ключ не 
видит никто - это как пароль. 
Этим закрытым ключом под-
писываются все транзакции.

- Если вдруг ты потерял 
ключ - все, прощай, битко-
ин. В сообществе даже есть 
такое выражение: «Не твои 
ключи - не твои деньги», - 
рассказывает  Матвей.

СТОИТ ЛИ СКУПАТЬ 
КРИПТОВАЛЮТУ

После легализации в Рос-
сии майнинга биткоин вновь 
вызвал в сети определенный 
бум. Наблюдая рост его сто-
имости, многие решили на 
волне хайпа купить крипто-
валюту, чтобы заработать. 

- Но здесь так не работает. 
Волатильность криптовалю-
ты очень высокая -  можно 
как заработать, так и поте-
рять. И если у тебя нет какой-
то стратегии, если ты не по-
нимаешь, как это работает, а 
просто хочешь обогатиться, 
не вникая в суть процесса, 
то, скорее всего, потеряешь, - 
предостерегает Пестов.

- Любая фиатная валюта - 
это, прежде всего, валюта 
веры. Она есть, пока в нее 
верят. И чем больше про нее 
говорят, тем дороже она сто-
ит, - поясняет научный ру-
ководитель Матвея, доцент 
Алтайского государственного 
университета Игорь Бели-
цын. -  При этом биткоин в 
этом плане достаточно на-
дежен, к нему больше всего 
доверия, так как сеть Биткоин 
является самой защищенной, 
а при его добыче используется 
больше всего мощностей.

- При этом даже с биткои-
ном самая лучшая стратегия - 
купить и забыть, или докупать 
с течением времени. Лично я 
рассматриваю биткоины как 
некое сбережение. Это актив, 
который защищен от инфля-
ции. Кроме того, это валюта, 
которую ты можешь хранить у 
себя в голове, зная секретный 
ключ, - считает аспирант.

И все же, по мнению экс-
перта, ближайший год явля-
ется довольно выгодным для 
покупки биткоинов: 

- Сейчас еще имеет смысл 
купить его. А через год - уже 
точно нет…
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Ярослав КОРОБАТОВ

Как поется в известной песне: «Вот и 
лето прошло, словно и не бывало!» А ведь 
в детстве дела обстояли по-другому, и 
лето было, кажется, длиною в жизнь. 
И год до следующего дня рождения пред-
ставлял собой целую вечность. А теперь 
не успел вынести из дома елку, как уже 
снова пора думать, что Дед Мороз по-
дарит домочадцам на Новый год.

Почему взрослые и дети воспринима-
ют течение времени по-разному? Уче-
ные дают несколько вариантов толко-
вания этого феномена.

НЕ С ЧЕМ СРАВНИТЬ
Самое простое объяснение: вос-

приятие времени мало того что субъ-
ективно, оно ретроспективно. То есть 
продолжительность жизненного от-
резка мы определяем, оглядываясь 
назад и соизмеряя его с прожитым 
опытом.

- Для 10-летнего ребенка один год - 
это 10 процентов жизни. А для 60-лет-
него человека один год всего лишь 
менее двух процентов прожитого, - 
объясняет Сантош Кесари, нейробио-
лог Медицинского центра Провиденс-
Сент-Джонс (США).

Вроде бы все просто.

ЧАСИКИ ТИКАЮТ В РИТМЕ МОЗГА
Другая концепция гласит, что вре-

мя ускоряется с возрастом, потому 

что меняется наш мозг. Физическое 
время определяется суточным циклом 
вращения Земли вокруг оси и годовым 
циклом обращения планеты вокруг 
Солнца. Но наше внутреннее ощуще-
ние времени, вероятно, подчиняется 
не физическим, а каким-то биологи-
ческим законам.

По мнению Лоуренса Стейнберга, 
профессора психологии из Универ-
ситета Темпл (США), биологическое 
время измеряется скоростью обра-
зования нейронных связей в нашем 
сером веществе.

Вот как ученый описывает этот ме-

ханизм: мозг подростка гораздо пла-
стичнее мозга взрослого человека, 
который часто живет по инерции, в 
окружении рутины. Для ребенка мир 
полон удивительных открытий, он мо-
лод и свеж. Реагируя на эту новизну, 
тысячи нейронов постоянно образуют 
все новые и новые нейронные связи 
и контакты. И мозг чутко фиксирует 
изменения в окружающем мире. Уче-
ные называют мозг подростка «моз-
гом возможностей», дети открыты 
для обучения и восприятия нового 
опыта. Ребенок растет, меняется его 
тело, каждый день он узнает что-то 
новое, и нейроны тратят относительно 
много времени, чтобы это новое зна-
ние упаковать и разложить по разным 
полочкам.

Когда человек взрослеет, в де-
ло включаются половые гормоны и 
нейронные контакты покрываются 
миелином (это своего рода жировая 
оболочка нейронов). Миелин уско-

ряет прохождение электрохимических 
импульсов примерно в 100 раз. И он 
обволакивает те нейронные волок-
на, которые чаще всего используются. 
Так происходит закрепление знаний, 
которые мы усвоили. А те нейрон-
ные маршруты, которые используются 
редко и малоэффективно, попадают 
под сокращение или, как это теперь 
модно говорить, - оптимизируются.

Формируется постоянно работаю-
щая нейронная сетка, которая отли-
чает взрослых людей. Они хорошо и 
быстро разбираются в том, что когда-
то выучили или усвоили, но научить 
старого кобеля новым фокусам уже 
не так просто. Вот это ускорение ра-
боты мозга, когда нейронные сигналы 
летят по знакомому маршруту, как по 
рельсам, и несет ответственность за 
изменившееся восприятие времени. 
Простыми словами это можно сформу-
лировать так: «Жизнь пролетает мимо».

ЕСЛИ БЫ МОЛОДОСТЬ ЗНАЛА...
С одной стороны, это, безусловно, 

печальное явление. Ведь в молодости 
откладываешь интересные дела на по-
том ради карьеры и семьи, но утеша-
ешь себя мыслью «выйду на пенсию - 
и покорю наконец Эверест». Ну или 
вышью крестиком «Тайную вечерю». 
Но приходит старость, и ты обнаружи-
ваешь, что уже и не помнишь, чем так 
увлеченно хотел заняться. «Неужели я 
собирался вышивать крестом?! Да ко-
му это интересно», - желания заканчи-
ваются, потому что мозг идет по пути 
наименьшего сопротивления и пере-
стает интересоваться чем-то новым.

Но, с другой стороны, открывает 
очередное окно возможностей! Ведь 
эту сказку о потерянном времени 
можно замедлить, если заставить мозг 
строить новые нейронные сети.
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45 минут урока в школе тянулись мучительно долго. 
А сейчас месяцы мелькают - не успеваешь оглянуться.

О главных открытиях в мире науки - 
в программе «Передача данных» с понедельника 

по пятницу в 22.00 (мск) на Радио «КП»

Клуб любознательных

ряет прохождение электрохимических ряет прохождение электрохимических 

Ученые объяснили, почему у детей 
годы тянутся, а у взрослых мелькают

Как можно 
притормозить 
бег времени.

Объявите бой рутине, начните подростковый «бунт».
Ваш мозг не хочет новых впечатлений? Лучше старое, проверенное? 
Прекратите вести себя, как человек в плаще. Не дайте себе закостенеть.
• Слушайте современную музыку хотя бы для ознакомления. 
В любой куче навоза можно найти несколько жемчужин.
• Прекратите бесконечно пересматривать старые фильмы - 
открывайте для себя новые жанры, новых режиссеров и актеров.
• Выбирайте новые маршруты, чтобы доехать до работы.
• Ищите себе новое хобби.
• Разнообразьте свою кухню, готовьте новые блюда,
откройте для себя необычные гастрономические ощущения.
Живите настоящим, а не воспоминаниями о прошлом.
Сосредоточьтесь на том, что происходит вокруг и кто находится рядом с вами - коллеги, 
соседи, члены семьи. Вокруг нас бурлит жизнь, только мы этого не замечаем. Вылезайте 
из своей раковины отшельника, начинайте общаться! Чтобы включиться в орбиту 
интересов других людей, вам пригодятся бессмертные правила Глеба Жеглова:

Остановись, мгновенье!
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Вот несколько лайфхаков для замедления бега времени, которые рекомендуют ученые:

1

2

3

• Разговаривая с людьми, всегда улыбайся. Люди это любят.
• Будь с человеком внимателен и старайся подвинуть его к разговору о нем самом.
• Найди тему, которая ему близка и интересна.
• Проявляй к человеку искренний интерес, вникни в него, 
постарайся понять, чем он живет и что собой представляет.

Ведите дневник.
В конце дня вспомните, что с вами происходило сегодня. 
Какие самые яркие впечатления принес ушедший день, какие интересные наблюдения 
и мысли приходили к вам в голову? Что интересного в сети вы увидели или прочитали? 
Сформулируйте свои ощущения хотя бы в нескольких предложениях и запишите. 
Это поможет вам оставаться на связи с реальным миром.

radiokp.ru
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«Голос. Дети» 
6+

«КП» уже писала про съем-
ки слепых прослушиваний 
11-го сезона шоу «Голос. Де-
ти». Проект наконец старту-
ет в эфире. Продюсеры ре-
шили, что удивлять нужно 
не только новой порцией 
мегаталантливых детей (от 
7 до 14 лет), но и подбором 
вокальных тренеров, поэ-
тому значительно освежи-
ли взрослый состав шоу. К 
вернувшемуся ветерану про-
екта Диме Билану (работает 
с самого первого сезона, но 
в 2019 году по-ельцински 
заявил, что «устал» и «от-
голосил») в красные кресла 
подсели ведущая шоу «Кто 
хочет стать миллионером?» 
Юлианна Караулова и певец 
Jony (Джахид Гусейнли, ис-
полнитель хита «Комета»). 
Новичков, кстати, дети от-
лично знают. Еще лучше они 
знакомы с Валей Карнаухо-
вой - в блогерском мире из-
вестной как Карнавал, соц-
сети которой аккумулируют 
много миллионов подпис-
чиков. В детском «Голосе» 

девушка будет помогать Яне 
Чуриковой готовить детей к 
выходу на сцену.

- Отрадно вновь вернуть-
ся в любимую атмосферу 
творчества, музыкальных 
экспериментов, поисков но-
вых интересных звучаний, 
музыки сегодняшнего дня, - 
считает Билан.

В 11-м сезоне примут уча-
стие дети со всей России, а 
также из ОАЭ, стран СНГ и 
даже Австралии.

К слову, в то время, по-

ка дети соревнуются за ти-
тул лучшего голоса страны, 
Первый начал сбор анкет 
для участия во взрослой 
версии вокального проек-
та: заявиться в 13-й сезон 
«Голоса» можно через спе-
циальную форму на сайте 
телеканала 1tv.ru.

С 6 сентября 
по пятницам, 

21.45 (мск).

«Шоу из шоу» 
16+

Рекрутировав самых живых юмористов ТНТ (квартет комиков из 
шоу «Импровизация»), канал СТС на полную катушку начал моне-
тизировать таланты ребят. Сначала в эфир вышла адаптированная 
версия «Импровизации» с похожим названием - «Импровизаторы», 
где Антон Шастун, Арсений Попов, Дмитрий Позов и Сергей 
Матвиенко разыгрывают сценки в режиме реального времени. 
Затем стало известно, что Шастун будет вести некий телеаналог 
всем известной игры «Мафия»  - викторину «Кто тут жулик?», где 
только один из участников проекта знает ответы на все вопросы, 
но виду не подает.

А во время презентации нового телесезона СТС представил тре-
тий проект с участием стахановца Антона  - «Шоу из шоу». Двое 
ведущих - Шастун и Попов - виртуально бродят по различным фор-
матам шоу и определяют, какое из них самое лучшее. По сути, по-
гружаются специфику проектов, пародируя их. Жанры любые: от 
интеллектуального казино до танцевального батла, от мистического 
перформанса до музыкальной викторины. Самое-самое шоу из шоу 
и будут определять Антон и Арсений.

Скоро.

Один из магистральных проек-
тов Первого канала стартовал в 
2014 году, и за это время кого 
там только не было. Наши арти-
сты показали почти всех самых 
известных в мире музыкантов - в 
диапазоне от Юры Шатунова
и Курта Кобейна до Демиса 
Руссоса и Монсеррат Каба-
лье. В шоу творили настоящие 
голливудские гримеры высокого 
класса, работавшие в «Термина-
торе» и «Пиратах Карибского 
моря», но в 2021 году проект 
встал на паузу.

Теперь он снова в эфире. Со-
став участников пока держат в 
секрете. Известно лишь, что 
артисты покажут Елену Ваенгу, 

группу «Руки Вверх!», Шакиру, 
Георга Отса, Ларису Долину, 
Валентину Толкунову, Майкла 
Джексона, Лолиту, Жанну Агу-
зарову и других.

Оценивать работу участни-
ков станут Леонид Ярмоль-
ник, Максим Аверин, Вадим 
Галыгин и Пелагея, которая 
обычно появлялась в шоу «Го-
лос» или КВН. В тайной комна-
те за концертом следит третей-
ский судья, баллы от которого 
могут внести смуту в общую 
картину конкурса. Ведет шоу 
Александр Олешко.

С 15 сентября 
по воскресеньям, 

19.00 (мск).

«Ну-ка, все вместе!» 
12+

Самый крупный вокальный проект «России 1» 
тоже возвращается в строй. Кто не помнит, это по-
хожее на мировой формат «Стена» шоу, где участник 
должен заставить подпевать себе многоярусный 
амфитеатр из 100 человек - специалистов в обла-
сти музыки. Если артист зацепил уши и души, ему 
вторит все больше и больше людей. Так и реша-
ется, кто прошел дальше, а кто остался голосить 
в тишине. Председателем «судейской стены» все 
так же остается Сергей Лазарев. Вместе с ним 
оценивают выступления другие звезды - в премьер-
ном выпуске шестого сезона шоу, к примеру, будет 
Игорь Саруханов.

- Я участвовал в конкурсах и в 80-е, и в 90-е - ко-
ленки тряслись, честно говоря, - вспомнил певец. - 
Что нужно сделать, чтобы вся сотня встала? Надо 
быть услышанным - раз, понятым - два. Должна быть 
великолепная подготовка, обаяние обязательно, 
опыт общения, репертуар безукоризненный, песня 
крутая, чтобы прямо за душу. И выглядеть, конечно, 
артист должен хорошо: глаза, взгляд.

Перед Сарухановым и другими музыкальными 
экспертами споют люди со всей страны: Марфа 
Николаева из Москвы, Нина Лаврентьева из Сочи, 
Ринат Салихьянов из Нефтекамска, Георгий Гогичаев 
и дуэт Бориса Туаева и Виктории Кесаевой из Вла-
дикавказа, София Бабич из Пензы, Михаил Васильев 
из Краснодара, Анна Еськова из Новороссийска.

Ведет проект Николай Басков.
С 6 сентября 

по пятницам, 
21.30 (мск).

«Ты супер!» 
6+

Флагманский музыкальный проект НТВ под на-
званием «Ты супер!» (воскресенье, 20.20) вышел 
с премьерным выпуском в День знаний. В шоу по-
падают дети, оставшиеся без попечения родителей. 
Талантливые и поющие мальчики и девочки со всей 
страны и ближнего зарубежья, которые живут и 
творят в школах-интернатах, приемных и опекунских 
семьях, стекаются в программу, чтобы показать, 
на что они способны. Поддерживать их в каждом 
выпуске приходят настоящие звезды - восьмой се-
зон открывали Денис Клявер и IVAN (Александр 
Иванов, участник «Евровидения-2016»), которые 
вышли на сцену вместе с начинающими артистами.

В каждом выпуске будут выступать все больше 
одаренных детей (всего их 50), но только четверо 
из них получат возможность пройти в следующий 
этап, а затем и вовсе выйти в финал. В жюри кон-
курса - признанные мастера жанра: Игорь Крутой, 
Ани Лорак, Люся Чеботина, Алексей Воробьев. 
Ведут шоу Вадим Такменев и Анастасия Пак.

По воскресеньям, 
20.20 (мск).

Телевизор

От Олешко станет всем светлей

За все сезоны со стены ни разу никто 
не упал. Кто знает, как будет в этот раз?

Антон Шастун и Арсений Попов 
зададут на орехи коллегам из других передач.

Еще не знаем, что это за певица, 
но аккомпаниатор у нее очень Крутой.

Список 
участников 

пока 
держится 
в секрете.

Константин ГЛЫБА.

Дима Билан (справа) 
теперь в роли аксакала - 

учит уму-разуму 
молодых наставников 

Джони и Юлианну.

«Точь-в-точь» 16+
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Окончание. 
Начало < стр. 1.
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Такого понятия, как День города, в конце 
40-х годов прошлого века не существовало.
И тем не менее в 1947-м торжества намеча-
лись грандиозные.

«Завтра народы нашей страны празднуют 
800-летие Москвы, великой столицы Союза
Советских Социалистических республик», -
сообщает «Комсомолка»

В этот день, 7 сентября, в центре города 
были заложены восемь сталинских высоток 
(достроят только семь, на стилобате вось-
мой, в Зарядье, позже возведут гостиницу 
«Россия»). Украшение Москвы было осо-
бенно пышным. Страна еще не оправилась 
от тяжелейшей войны. Но мы победили! 
Эйфория неизъяснимого счастья не прошла, 
люди знали: им все по плечу, несмотря на 
разруху, голод, страшные потери. А руко-

водству страны надо было народ подбодрить 
и порадовать.

Кстати, в 2016 году Москву ко Дню го-
рода украсили арками, элементы которых 
повторяли облик арки первой московской 
послевоенной ярмарки 1947 года.

В предпраздничном номере интересно 
графическое сравнение старой и новой 
Москвы. И хотя, вероятно, целью худож-
ника было показать превосходство совет-
ской столицы над старорежимной, доре-
волюционная обстановка выглядит вполне 
симпатично. Но, конечно, уступает по тех-
ническому оснащению новому городу: об-
ращает на себя внимание двухэтажный 
троллейбус (первые машины привезли из 
Великобритании и ходили они с 1937 по 
1953 гг.).

6 сентября

2016
Эта история 

наделала много 
шума. События 
стали предметом 
жарких дискус-
сий о допусти-
мой мере само-
обороны.

3 сентября в 
Цыганском по-
селке Екатерин-
бурга случилась 
перестрелка: с 
одной стороны - 
Олег Шишов, 
братья Алек-
сандр и Алек-
сей Дутовы, сын 
Александра, с 
другой - местный 
клан Оглы, при-
гласивший для поддержки 
еще и спортсменов из улич-
ной группировки. Причиной 
стал нежелательный союз 
родственника Оглы Дмитрия 
Пестрикова с дочерью Алек-
сандра Дутова. События про-
исходили у дома Шишова: по 
версии следствия, Оглы со 
товарищи нападали, Шишов 
и Дутовы оборонялись. В ре-
зультате - несколько раненых 
со стороны нападавших, двое 
из которых умерли в боль-
нице.

«Комсомолка» разбирается 
в обстоятельствах громкого 
дела:

«Спустя сутки после 
стрельбы Шишов и Алек-
сандр Дутов созвали журна-
листов. Его адвокат лично 
обзвонил все СМИ.

- Они приехали к моим во-
ротам, их было больше пят-
надцати, как мне кажется. 
Я сначала подумал: погово-
рим, и они уедут. Потому и 
в полицию не стал звонить, - 
говорит Шишов. - Но, ока-
залось, все гораздо серьез-
нее. Все приехавшие были 
вооружены. Они стали нас 
теснить, выбили у меня мой 
нарезной карабин «Вепрь» 
(разрешение на этот ствол у 
Олега есть. - Ред.). У нас был 
еще пистолет ПМ.

Вывалив свою версию, Ши-
шов завернул в одеяло кара-
бин и отправился в полицию 
сдаваться.

Допрос длился 10 часов. В 
результате следователи реши-
ли, что Олега не стоит задер-
живать. Суда он будет ждать 
под подпиской о невыезде и 
под госзащитой. У его дома, 
который, по его словам, на-
падавшие грозились сжечь, 
теперь дежурит ОМОН.

Кстати, защитники стрелка 
заявили нам, что сам Шишов 
из «Вепря» даже не стрелял. 
Огонь открыл брат Алексан-
дра Дутова Алексей. Якобы 
он и убил двоих человек».

Следствие шло весьма ин-
тересно. С Шишова и Дутова 
сняли обвинения в убийстве, 
квалифицировав их действия 
как необходимую оборону.

Шишова обвинили только 
по ч. 1 ст. 222 УК РФ («не-
законное приобретение, 
передача, сбыт, хранение, 
перевозка или ношение ог-
нестрельного оружия»). При-
говор - ограничение свободы 
сроком на один год.

А вот участникам нападав-
шей компании дали реаль-
ные сроки по статье «массо-
вые беспорядки». Например, 
двоюродный брат Пестрико-
ва Руслан Оглы (заключил 
сделку со следствием и дал 
показания на брата и других 
участников как зачинщиков 
стрелки) получил 5 лет 4 ме-
сяца колонии строгого режи-
ма. Сам Пестриков осужден 
на 8 лет колонии строгого 
режима.

2001
Номер выходит с громкой 

обложкой «Из «Бутырки» 
сбежали трое смертников». 
Однако о самом побеге 
практически ничего неиз-
вестно:

«Вчера в полдень по Мо-
скве прошел слух о том, что 
из московского СИЗО № 2, 
больше известного как «Бу-
тырка», накануне бежали 
трое зэков. Да не простых, 
а приговоренных к высшей 
мере наказания и ожида-
ющих своей пересылки в 
другую зону.

По информации неизвест-
ных источников из Главного 
управления исполнения на-
казаний, в тюрьме начались 
волнения, на ее территорию 
введен спецназ Минюста 
России, который, собствен-
но, и предназначен для по-
давления подобных бунтов.

Подтвердить или опро-
вергнуть информацию мы 
попросили начальника 
Управления исполнения на-
казаний по городу Москве 
генерал-майора внутренней 
службы Станислава Подре-
за:

- Сейчас около СИЗО в
ряд стоят журналисты всех 
телеканалов и информа-
гентств. Чего-то, видно, 
ждут… Однако, могу вас за-
верить, никаких волнений 
в тюрьме не происходит, 
ситуация находится полно-
стью под нашим контролем. 
Спецназ Минюста сюда так-
же не вводился. Что касается 

побега, то эту информацию 
мы не подтверждаем...»

И все-таки побег был.
В так называемой ка-

мере смертников сидели 

трое осужденных на 
пожизненные сроки 
за тяжкие преступле-
ния - убийства, грабе-
жи, разбои: Борис Без-
отечество, Владимир 
Железогло и Анатолий 
Куликов. В СИЗО они 
ждали рассмотрения их 
кассационной жалобы 
в Верховном суде. Ка-
мера находилась на пер-
вом этаже, преступники 
разобрали кирпичный 
пол и прорыли тоннель 
на волю. Двоих пойма-
ли под Серпуховом через 
три недели. А Безотече-

ство прятался в Подмоско-
вье более полутора лет, за-
держали его только в апреле 
2003 года.

О чем писала «Комсомолка» в этот день -

В биографической книге о ярком журналисте, уникаль-
ном медиаменеджере и легендарном главном редакторе 
«Комсомолки» Владимире Николаевиче Сунгоркине,

70-летний юбилей которого мы отмечаем в этом году, со-
браны ключевые фрагменты из его жизни в период роста и 

становления. И в то же время параллельно это - история «Комсомольской 
правды», знаковой и очень важной для нашей страны газеты. 
Сунгоркин отдал служению ей почти полвека своей жизни.

«Комсомолка» рекомендует

 АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781

Приобретайте на shop.kp.ru!
Реклама, 16+

Сунгоркин, или Как закалялась 
«Комсомольская правда»

Эксклюзив!

В следующем году 
«Комсомольской 
правде» 100 лет! 

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

Все выпуски рубрики 
«О чем писала 

«Комсомолка» в этот день» - 
на сайте KP.RU

Еще про 
историю 
перестрелки 
в Цыганском 
поселке 
читайте 
на сайте

1947

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, 
Елена ПОПОВА.

Побег из «Бутырки» и День 
города в послевоенной столице
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Александра ЗАЙЦЕВА

Помните эти мемы 
из соцсетей на тему 
«мальчик-мужчина»? 
Например, чем отли-
чается поведение обо-
их, когда жена/подру-
га заболела. Мальчик 
напишет десяток неж-
ных и встревоженных 
сообщений в мессен-
джер, примерно таких: 
«Любимая, поправляй-
ся! Молю всех богов за 
твое здоровье. Скучаю! 
Целую!» Мужчина же 
ничего писать не бу-
дет, он просто позво-
нит и наорет: «Кто те-
бя просил ходить без шапки? 
Сто раз тебе повторял - оде-
вайся тепло! Но нет, ей надо 
выпендриться! Сейчас приеду, 
получишь у меня. Говори, что 
купить в аптеке, я по дороге 
заеду. Мед дома есть? Что еще 
привезти, диктуй быстро».

Кроме шуток, многочислен-
ные психологи на своих много-
численных интернет-страницах 
выводят десятки признаков, по 
которым можно отличить зре-
лого мужа от незрелого юнца. 
(И это вовсе не умение приби-
вать гвоздь к розетке по перво-
му требованию.) Если их науч-
ные советы систематизировать, 
выглядеть список будет при-
мерно вот так.

Мужчине жизненно не-
обходимо регулярно уби-
вать мамонта - для про-

корма окружающих и для 
самоуважения. Чтобы чувство-
вать себя добытчиком и вооб-
ще самодостаточным. Просто 
отлично, если все друзья и со-
седи при этом будут говорить 
в глаза и за глаза: «Смотри, 
какого зверюгу завалил! Ну, 
кру-у-ут...»

У мальчика тоже есть такая 
потребность. Но валить мамон-
та страшно, рискованно, да и 
на улице как-то зябко. Поэтому 
он занимается такими вещами 
понарошку: рубится в танчики 
на своем компе или пытается 
выиграть деньги в лотерею, в 
покер и т. д. Из этих занятий 
черпает самоуважение, пока 
мамонта по морозу добывают 
мама с бабушкой или супруга.

Мужчина четко знает, 
чего он хочет, и упорно то-
пает к этой цели. Мальчик 

чаще всего пассивен. Вместо 
цели у него неопределенные 
идеи, ради которых он не го-
тов жертвовать силами, вре-
менем, комфортом. Что-то 
вроде: «Хорошо бы денег зара-
ботать. Когда-нибудь. Потом». 
Мужчина планирует будущее, 

мальчик планирует следующие 
выходные.

Встретив женщину, ко-
торую ищет, мужчина бу-
дет ее завоевывать, пока 

не добьется. Его не остановит, 
если она замужем, живет на 
краю света и говорит только 
по-португальски. Мальчик же, 
столкнувшись с препятствиями, 
после пары попыток сдастся.

В любой неприятной, 
проблемной, тяжелой си-
туации у мужчины хватит 

мужества искать решение. Он 
не боится риска, нагрузки, не 
боится ставить на кон важные 
вещи, не боится потерь. Если 
виноват - берет вину на себя.

Мальчик таких ситуаций бу-
дет избегать любыми способа-
ми. Если поставить его перед 
фактом (или тяжелым выбо-
ром), он попытается отделаться 
фразами «Не парься», «Не на-
прягай меня», будет оправды-
ваться и обвинять других. Не-
известность его пугает.

Мужчина самостоятель-
но принимает решения.

Над мальчиком всег-
да есть мама, начальник или 
жена, с которыми нужно либо 

сверять свои шаги, либо дей-
ствовать тайком от них.

У мужчины сформиро-
вана четкая система цен-
ностей. Даже если он не 

прав, она у него есть. И он ее 
придерживается.

Мальчик переменчив, он лег-
ко меняет ориентиры, оправды-
ваясь обстоятельствами.

Мужчине трудно сидеть 
в четырех стенах, его тя-
нет на свершения. Бытовой 

комфорт его не слишком вол-
нует - было бы где уснуть, что 
поесть да чистая набедренная 
шкура (одной условно доста-
точно, пока не истреплется).

Мальчик не готов терпеть ли-
шения, подвигов опасается.

P.S.Разумеется, в чистом 
виде оба этих типажа 

встречаются редко. Чаще все-
го в человеке намешано и то-
го и другого. Проявляются эти 
привычки в разных ситуациях 
и с разными людьми тоже по-
разному. Так что психологи че-
ресчур категоричны. Но мы-то 
с вами не психологи, нам друг с 
другом жить. Потому и воспри-
нимаем любимых людей цели-
ком, со всеми их привычками.

Мужчина и женщина
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За одного зрелого 
двух незрелых дают

У Овнов на повестке недели генеральная уборка. 
Если вы подумывали о ремонте, сначала попро-
буйте навести порядок и выбросить все лишнее. 
Возможно, окажется, что ремонт не так уж и не-
обходим. Да, и во всем проявляйте творческий 

подход. И неделя получится отличная.

Хорошая неделя для начала масштабных проек-
тов - они принесут вам успех. Главное, не утонуть 

в потоке дел, которые на вас в связи с этим на-
валятся. Так что расставляйте приоритеты и бери-
тесь за задачи в порядке очереди. А в выходные 

хорошенько отдохните.

Не спешите браться за серьезные дела 
и важные решения. Неделя больше под-

ходит для рутинных задач, завершения прошлых 
дел, подбирания хвостов и работы над ошибками. 
Вам предстоит много общаться, и вот тут вы смо-

жете проявить себя и добиться нужных результатов.

Ракам на этой неделе следует проявить бдитель-
ность и не доверять каждому встречному и попереч-

ному. Знакомьтесь, время этому благоприятствует, 
но делиться своими секретами погодите. А еще 
неделя очень хороша для обуче ния и любой ин-

теллектуальной деятельности.

Хорошо будет Львам, увлеченным эзотерикой: 
вы не пропустите знаки Вселенной, которая будет 
давать вам нужные подсказки. Совет: если обнару-
жатся ошибки, которые вы совершили прежде, 
просто исправьте их - не тратьте время на поиск 

правых и виноватых.

Неделя максимально активной деятельности. Не 
забывайте уделять время семье и любимым людям. 
На этой неделе советов можете не слушать - вам 
виднее, как распоряжаться деньгами. В долг не да-
вайте - если хотите помочь, вручите безвозмездно 
ту сумму, с которой вы готовы расстаться. 

Многое зависит от умения общаться и заводить 
нужные связи. Найдется немало людей, которые 
будут вам полезны в будущем. На работе поста-
райтесь проявить себя - добавите себе плюсов в 
глазах руководства. А вот от вредной пищи и алко-

голя бегите - от них у вас будут одни неприятности.

Наконец-то найдется работа для вашего 
могучего интеллекта. Собирайте всю ин-

формацию, которая к вам поступает, но отделяйте 
зерна от плевел, слухи - от достоверных данных. 
Сейчас хорошо заниматься повышением квалифи-
кации и любой другой учебой - сентябрь все-таки!

На этой неделе Стрельцам нужно вести се-
бя тише воды, ниже травы. Неделя обещает 

быть крайне аварийной и травмоопасной, поэтому 
воздержитесь от экстремальных видов спорта, 
будьте максимально внимательны на дорогах и во-

обще соблюдайте технику безопасности во всем.

Дел будет просто море - и мелких, и круп-
ных. И во всех нужно проявить собранность 

и аккуратность. Будьте внимательны к деталям, 
чтобы не упустить ничего важного. Выходные 
посвятите себе и своему восстановлению по-
сле многотрудной недели. Вы заслужили отдых.

Вам сделают заманчивое предложение, но 
не стоит соглашаться не подумав. Изучите 

его на предмет двойного дна, мелкого шрифта 
и прочих скрытых смыслов  - не дайте себя ис-
пользовать в чужой игре. Работайте в команде, 
анализируйте информацию. И все у вас получится.

Для вас на этой неделе особенно справедлива 
поговорка «Как потопаешь - так и полопаешь». 

Все ваши результаты и достижения напрямую будут 
зависеть от потраченных усилий. Очень хорошо 
действовать с единомышленниками - это позволит 
вам добиться всего, что вы задумали.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

9 - 15 сентября

Подготовила Евгения АН.

Весы

А что насчет шерше ля фам?
� Девочка носит мини, декольте, прозрачное и блестящее одновре-

менно. Ее задача - любым способом привлечь внимание.
Женщина знает, что она сексуальна, что бы на ней ни было надето. 

Хоть треники.
� Девочка изъясняется намеками. Она ждет, что мужчина сам до-

гадается о ее состоянии, чувствах и мыслях. И обижается, когда этого 
не происходит.

Женщина же давно поняла, как устроено мужское мышление. Она в 
курсе, что о желаниях и проблемах нужно говорить прямо.

� Не добившись своего, девочка истерит, надувает губки или молчит 
неделями.

Женщина садится за стол переговоров и по пунктам объясняет, чего 
хочет и что ее не устраивает. Она знает, что нужен диалог, а не игры.

� Девочка жаждет нравиться всем. Ей нужен опекун, она без осо-
бого ориентира идет вдоль по жизни (иногда - поперек).

Женщина хочет нравиться только одному. Она четко знает, чего хочет, 
и просто берет это. Даже если речь о мужчине.
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Интернет-мемы 
не так уж не правы: 

есть признаки, 
по которым можно 
отличить мальчика 

от мужчины.
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Беда одна не ходит. Зна-
менитый хоккеист Вячес-
лав Фетисов практически 
в один день потерял не толь-
ко своего друга, Владимира 
Буре, но и своего отца.

-  У меня не получится 
приехать на матч звезд во 
Владивосток. Семейные об-
стоятельства. У меня папа 
ушел из жизни, - сообщил 
Вячеслав Александрович.

Матч легенд, который 
прошел в среду во Владиво-
стоке на «Фетисов Арене» 
в рамках ВЭФ, начался с 
минуты молчания. 

А партнер Фетисова Ва-
лерий Каменский предло-
жил посвятить матч памяти 
отца Вячеслава Алексан-
дровича, который и привел 
сына на хоккейную площад-
ку рядом с домом. 

Отец будущей звезды, 

который сам был любите-
лем спорта, сколотил дво-
ровую хоккейную команду, 
и Вячеслава заметили на 

городских московских со-
ревнованиях профессио-
н а л ь н ы е 
тренеры.

Кирилл СЕРОВ

Не стало замечательного 
пловца и тренера,
отца знаменитых хоккеистов 
Павла и Валерия Буре.

Об известном спортсмене Владими-
ре Буре и непростой жизни его семьи 
«КП» рассказал его партнер по олим-
пийской команде 1968, 1972 годов, 
глава совета старейшин Всероссийской 
федерации плавания Виктор Мазанов.

- Я вчера получил из Америки эту 
печальную, трагическую весть,- рас-
сказывает Виктор Георгиевич. - Мы 
с Владимиром Буре познакомились в 
сборной СССР накануне Олимпиады 
1968 года, где он выиграл свою пер-
вую олимпийскую медаль. А в 1970 
году в Барселоне мы вместе с ним в 
эстафете стали чемпионами Евро-
пы. У нас были близкие отношения, 
правда, мы тренировались в разных 
бригадах, он у своего папы, Валерия 
Буре.

- Вы, наверное, хорошо знали его от-
ца Валерия Буре, который приходился 
внучатым племянником знаменитому 
часовщику Павлу Буре?

- Да, это был талантливый спорт-
смен и тренер. Жизнь у него была 
тяжелая...

- Валерий Буре, отец Владимира и 
дед хоккеистов Павла и Валерия Буре, 
еще до войны был вратарем сборной 
СССР по водному поло. Но в 1936 го-
ду сборную разогнали, а его осудили 
и отправили в лагеря. Вы знаете эту 
историю?

- Тогда были очень строгие, кара-
тельные законы. И в знак назидания 
некоторых известных спортсменов 

отлучали от нормальной жизни, чуть 
ли не за какие-то анекдоты… Там не 
было никакого нарушения закона, 
антисоветской деятельности, про-
сто какие-то сомнительные выска-
зывания. И на суде решили, что он 
виновен, потому что ведет как бы не-
правильный образ жизни. Я это все 
знаю по рассказам своего отца Георгия 
Васильевича Мазанова, который еще 

до войны выступал за знаменитую 
футбольную команду «Стахановец» 
(Донецк) и был с ним знаком. Вале-
рий Буре перенес арест и приговор 
(10 лет) непросто, но достойно и в 
итоге стал работать тренером на Се-
вере…

- Его сослали в Норильск?
- Да, там родились и его дети - Алек-

сей и Владимир… А через несколько 
лет семья смогла перебраться в Мо-
скву, где он стал работать тренером. У 
семьи, которую «раскулачили» после 
революции, была тяжелая судьба, но 
Валерий Буре остался верен спорту. 
Кстати, умер он в 1974 году от сер-
дечного приступа, который случился 
на соревнованиях. (Его внуку Павлу 
Буре на тот момент было 3 года. - Авт.)

- И вот теперь не выдержало сердце 
и у его сына Владимира Буре?

- Да, у Володи тоже случился сер-
дечный приступ. Первый раз ему 
сделали операцию на сердце в Аме-
рике еще в 2007-м, когда он работал 

тренером по физподготовке в «Нью-
Джерси».

Владимир восстановился и по ре-
комендации своего друга Вячеслава 
Фетисова был приглашен в качестве 
вице-президента в хоккейный ЦСКА. 
Но там что-то не сложилось, и Вла-
димир Буре уехал работать в Белорус-
сию, где стал замом главного тренера 
хоккейной сборной по ОФП. И там 
у него в 2017 году случился инсульт. 
Внедрял систему тренировок, ко-
торую в свое время с хоккеистами 
ЦСКА разработал Анатолий Тарасов. 
По всей видимости, Владимир сам 
показывал эти упражнения и пере-
напряжение было столь велико, что 
он оказался в больнице, где пережил 
чуть ли не клиническую смерть. По-
том его отвезли в Америку, и он чуть 
ли не месяц был в коме. Постепенно 
пришел в себя, хотя до конца так и 
не восстановился.

И этот последний приступ тоже 
случился во время занятий, где-то 
он плавал, пришел домой, и у него 
вновь произошел инсульт. Месяц его 
пытались поднять, но врачи его вы-
тащить не смогли. Вот так потихоньку 
он ушел. Ему было 73 года.

- Владимир Буре очень сильно пере-
живал разрыв со своим старшим сыном 
Павлом? Говорили, что они там с аген-
том чего-то не поделили…

- На мой взгляд, размолвка с детьми 
произошла из-за разрыва отношений 
Владимира и Татьяны. Татьяна - ма-
ма Павла и Валерия Буре. У Влади-
мира на стороне появилась женщина, 
появился ребенок. И взаимоотно-
шения в семье стали разрушаться. 
Но это уже было после того, когда 
Владимир воспитал своих сыновей, 
вложил в них свои знания как тре-
нер, сделал известными хоккеиста-
ми. Но дети, судя по всему, так и не 
смогли его простить... Я не думаю, 
чтобы это было из-за агента, из-за 
каких-то денег. Владимир почти не 
виделся с сыновьями и очень сильно 
переживал...

Спорт

«Владимир Буре сильно переживал 
из-за разрыва с семьей»

Все новости 
спорта - 

на KP.RU/SPORTS
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Сыновья известного пловца и тренера Владимира Буре (в центре) 
Павел (справа) и Валерий стали знаменитыми хоккеистами.

Отец Фетисова Александр Максимович 
скончался на 92-м году жизни.
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■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Вячеслав Фетисов потерял отца
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Анна ДОБРЮХА

За прошедшую неделю заболевае-
мость ковидом в России выросла на 
20%. А количество госпитализаций 
подскочило на 52,3%. Об этом сооб-
щил федеральный оперативный штаб 
по борьбе с коронавирусной инфек-
цией. Что ждет нас дальше? Какие 
еще инфекции нагрянут в ближай-
шее время? Об этом «Комсомолка» 
расспросила врача-инфекциониста, 
педиатра, главврача медицинского цен-
тра «Лидер-Медицина» кандидата ме-
дицинских наук Евгения Тимакова.

ПИК И СПАД ВОЛНЫ
- Евгений Юрьевич, в этом году забо-

леваемость ковидом начала расти еще 
летом, прямо в разгар сезона отпусков. 
Уже с 19 по 25 августа был всплеск за-
ражений на 33%. Почему так?

- Потому что вспышки ковида за-
висят в первую очередь не от сезон-
ности, а от появления новых штаммов 
вируса. Они «рождаются», когда ин-
фекция в каком-то регионе заражает 
большое количество людей. Переда-

ваясь между ними, коронавирус му-
тирует. А затем обновленный вариант 
начинает распространяться по миру.

Так, после всплеска заболеваемости 
в конце прошлого года возник тот 
самый FLiRT, который лидирует сей-
час В мае этого года он был впервые 
выявлен в России. Понадобилось не-
сколько месяцев, чтобы вирус набрал 
силу на новой территории. И вот в ав-
густе мы получили начало вспышки.

- Когда она выйдет на пик?
- Пика можно ожидать в середине

- конце сентября. Потом начнется
спад, который будет длиться пример-
но месяц. К концу октября нынешняя
волна может в целом завершиться.
А дальше все будет зависеть от того,
появится ли новый вариант короны.

FLIRT УЗНАЕМ ПО НАСМОРКУ 
И БОЛИ В ГОРЛЕ

- Роспотребнадзор сообщил, что уже
пошли в рост и другие ОРВИ (острые 
респираторные вирусные инфекции), 
которые мы в быту называем простуда-
ми. За прошлую неделю число зараже-
ний увеличилось на 8,6%. То есть пока 
еще незначительно. Получается, если 
сейчас у человека признаки простуды, 
то, скорее всего, это коронавирус?

- Анализы сегодня почти никто не
делает. Но чаще всего для ковида ва-
рианта FliRT характерны такие сим-
птомы:
✓  стойкий сильный насморк;
✓  сильная боль в горле, голос может

стать осиплым;
✓  возможно появление сильного

кашля;
✓  слабость;
✓  потливость.

! Именно сочетанием мучительной
боли в горле с сильным насморком и

длительной заложенностью носа от-
личается нынешний вариант ковида от 
других острых респираторных вирус-
ных инфекций, отмечает врач.

- Евгений Юрьевич, сейчас многие
переносят ковид достаточно легко, 
поскольку переболели предыдущими 
вариантами не один раз. А влияет ли 
это на постковид?

- К сожалению, после любого кови-
да, включая перенесенный в легкой 

форме, сохраняется вероят-
ность постковида. В последнее 
время мы видим, что чаще всего 
у людей страдает нервная систе-
ма. Ее поражение проявляется в виде 
хронической усталости, нарушений 
сна, эмоциональных расстройств.

Также нынешние варианты ковида, 
как и предыдущие, способны вре-
дить сердечно-сосудистой системе, 
желудочно-кишечному тракту.

НУЖНА ЛИ СЕГОДНЯ 
ПРИВИВКА ОТ КОВИДА?

С 1 сентября вступили в силу из-
менения в правилах вакцинации от 
ковида. Отменены обязательные при-
вивки для работников медицинских 
и образовательных учреждений. В 
целом же вакцинация рекомендует-
ся людям из групп риска:
✓ от 60 лет и старше;
✓ с хроническими заболеваниями
органов дыхания;

✓ с сердечно-сосу-
дистыми патология-
ми, диабетом и ожи-

рением;
✓ с аутоиммунными за-

болеваниями;
✓ с первичными или вторичными
иммунодефицитами, в том числе
ВИЧ-инфекцией, аутоиммунными
заболеваниями, онкологическими
заболеваниями.

В обновленных правилах сказано,
что вакцинацию стоит проводить не 
ранее чем через год после последней 
прививки.

- С одной стороны, наши нынеш-
ние вакцины не заточены на защиту 
от современных вариантов коронави-
руса. С другой стороны, практически 
все люди уже не раз встречались с 
различными штаммами ковида, - от-
мечает доктор Тимаков. - Поэтому, 
если вакцинация и актуальна, то для 
групп высокого риска и после кон-
сультации с врачом.

Прививка 
от гриппа 

любому поможет. 
Трусу, Балбесу, 

Бывалому - 
тоже.

ПРОГНОЗ

Внимание! Нас ждет… тетрадемия
- Никто не отменял других сезонных инфекций. Осенью начинается рост заболевае-

мости гриппом. Также поднимает голову респираторно-синцитиальный вирус, кото-
рый вызывает очень сильный и длительный кашель. Плюс набирают силу различные 
виды ОРВИ. В совокупности с ковидом получается, что будут активно циркулировать 
четыре вида респираторных инфекций. Это можно назвать тетрадемией, - говорит 
инфекционист Евгений Тимаков.

Как к ней подготовиться, чтобы пореже болеть? В первую очередь врачи советуют 
привиться от гриппа, пневмококковой инфекции и коклюша, последний тоже может 
выстрелить осенью - зимой (подробнее о том, кому и в какие сроки делать эти при-
вивки - в разделе «Здоровье» на KP.RU). И еще одна действенная мера - укреплять 
иммунитет способами, доказанными наукой. Это: здоровое питание, нормальный 
сон, физнагрузки и управление стрессами.

«Флирт» и другие 
главные инфекции
осени-2024

Тяжесть COVID-19 
зависит от дозы 
инфекции

- Ковид  - дозозависимая инфекция,  -
напоминает Евгений Тимаков. - Это озна-
чает: чем меньшая доза вируса попала 
в организм, тем больше вероятность, что 
иммунитет справится. И болезнь не разо-
вьется либо будет протекать в более лег-
кой форме.

Есть два доступных способа снизить 
вирусную нагрузку. Первый  - выдержи-
вать дистанцию 1,5, а лучше 2 метра. 
На практике это нередко затруднительно, 
особенно в общественном транспорте.

Второй вариант - надевать медицинскую 
маску или, что эффективнее, респиратор 
(сейчас они совсем дешевы и доступны 
на любом маркетплейсе).

Если кашляющие и чихающие люди 
не соблюдают правила санитарной этики 
и не прикрываются маской в обществен-
ном месте, то вы можете надеть средство 
индивидуальной защиты на себя, чтобы 
позаботиться о собственном здоровье, 
советует доктор Тимаков.

Тяжесть COVID-19 
НА ЗАМЕТКУ

Здоровье
Разбираемся, 
когда наступит пик ковида 
и какие прививки 
необходимо сделать, 
чтобы защитить себя.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

На уроке в школе.
- Сегодня мы поговорим 

о Королеве, первым запу-
стившем ракету в космос.

- Марьиванна, а Королев 
инф ляцию тоже запустил?

- Вовочка, с чего это ты 
взял?!

- А что Вовочка? Все зна-
ют, что от инфляции цены 
улетают в космос!

�  �  �
На монетный двор 

требуются сотрудни-
ки для печати банкнот. 
Оплата труда проводит-
ся готовой продукцией.

�  �  �
- Пап, я боюсь, что меня 

никто не возьмет замуж.
- Не волнуйся. Возьмешь 

у матери зелье, подсыпешь 
кому-нибудь и охомутаешь.

- А у нее есть такое зе-
лье?!

- Должно быть. Сколько 
на нее ни смотрю, другой 
причины, почему я на ней 
женился, не вижу.

�  �  �
- Ну сколько же мож-

но тебе говорить одно 
и то же?! Вот ты опять 
не помыл за собой та-
релку!

- Дорогая, не кричи, 
я совсем уже собрался 
ее помыть, но ты меня 
спугнула!

�  �  �
- Дорогой, перед свадь-

бой я хочу признаться тебе 
во всех своих грехах.

- Но ты же неделю назад 
признавалась.

- Есть свежие данные.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Самая быстрая змея. 8. 
Зародыш теории. 9. Что 
в Бразилии добавляют к 
бензину, чтобы уменьшить 
выхлопы парниковых газов? 
10. Вспышка в мыслях. 
11. Религия с ламами. 12. 
Обычное наказание для 
диссидента. 15. Синоним 
премии. 16. Вариант холо-
дильника. 19. Презренный 
нахлебник. 20. Цветочный, 
но не горшок. 22. Звери-
ный ... 23. Дивиденд с бах-
чи. 24. «Янтарная столица» 
Украины. 25. Бревенчатый 
... 26. Кто самый пружини-
стый среди героев историй 
про Винни-Пуха?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
«Творческие рамки» актера. 
3. Что в Древней Ассирии 
было принято перевивать 

золотыми нитями? 4. С ка-
ким направлением в исламе 
связан обряд массового 
самобичевания в священ-
ный месяц мухаррам? 5. 
Братья, сочинившие музы-
ку к «Маршу танкистов». 
6. «Текст в жидком виде». 
7. Кто кормит рабочих ар-
тели? 10. Признак гриппа. 
12. Африканская страна. 
13. Засекреченный сотруд-
ник ЦРУ. 14. Рабочий ляп. 
15. Данила ... из вселен-
ной комиксов. 17. Игра в 
поимку. 18. Зрительские 
места. 19. Заводская печь 
из рассказа «Юзовский за-
вод» Александра Куприна. 
21. В какой саге Тимоти 
Шаламе сыграл члена дома 
Атрейдесов? 24. Какой бог 
древних египтян проявлял-
ся в солнечном свете?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мам-
ба. 8. Гипотеза. 9. Спирт. 10. Озарение. 11. Буддизм. 
12. Ссылка. 15. Бонус. 16. Погреб. 19. Дармоед. 20. 
Одеколон. 22. Нюх. 23. Арбуз. 24. Ровно. 25. Сарай. 
26. Тигра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Амплуа. 3. Борода. 4. 
Шиизм. 5. Покрасс. 6. Чернила. 7. Кашевар. 10. Озноб. 
12. Судан. 13. Шпион. 14. Огрех. 15. Бесобой. 17. 
Жмурки. 18. Бенуар. 19. Домна. 21. «Дюна». 24. Ра.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Снежана
БЕЛКОВА,

28 лет,
Москва:

- Занимаюсь 
й огой

и фитнесом, 
люблю

экстрим
и прыжки

с парашютом. 
Путешествую 

и рисую.

Приятных вам выходных!
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Очень красивая
модель купальника

именно для такой фигуры,
как у Снежаны, -

не просто подтянутой,
но атлетичной,
с потрясающим

рельефом сильных 
мускулов.

Линиям мышц
вторят линии широких 

розовых лент.
Всё вместе -

абсолютное попадание
в образ. Голосуйте 

за понравившуюся вам 
участницу на нашем 

сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
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Звоните нам!

(495) 777-02-82
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в «Комсомольскую 

правду», 
e-mail: miss@kp.ru

МИСС 
КУПАЛЬНИК «КП»

Прогноз погоды на завтра, 7 сентябряПрогноз погоды на завтра, 7 сентября

Барнаул +11, +13 +10, +11
Бийск +14 +10, +11
Алейск +11, +13 +10
Рубцовск +11, +12 +9, +10

Днем Ночью

ясно облачно пасмурно

дождь гроза снег

Давление 743 (мм рт. ст.)
(норма сентября - 745)
Относительная влажность 
воздуха - 67% (норма - 50)
Ветер юго-западный, 5,8 м/с
Восход - 6.46 Закат - 20.00 
Световой день - 13 ч. 14 мин.  
Растущая луна


